
市民アンケートの集計結果
日本共産党上越地区委員会が総選挙直前に行った市民アンケートには、６００人

を超える市民の皆さんからご協力をいただきました。心から感謝申し上げます。

アンケートの結果がこのほどまとまりましたので、お知らせします。

アンケートによると、ここ数年の間に暮らしが「苦しくなった」「少し苦しくな

った」という回答は合わせて９割にものぼりました。その原因は年金の目減り、社

会保険料負担の増加などにあります。そして、多くの皆さんが福祉や介護、医療の

改善、充実を求めておられることもわかりました。

日本共産党はこうした結果をしっかりと受け止めて頑張ります。

お問い合わせ

日本共産党上越地区委員会
〒942-0081 上越市五智1丁目21-12

Tel 025-543-1890 Fax 025-543-1875
＊橋爪法一、上野公悦、平良木哲也の各市議のホームページまたはブログにも掲載してありますので、そちらからもご覧いただけます。



市民アンケートのお願い 
2009年7月 日本共産党上越地区委員会 

〒942-0081 上越市五智1－21－12 

Tel 025-543-1890 Fax 025-543-1875 

   2005年1月に14市町村が合併してから、５年目に入りまし

た。新上越市が市民生活を守る砦としての役割を発揮でき

るかどうか正念場を迎えています。 

 日本共産党は、市民・諸団体・他党派と共同・協力して、市

民本位の市政の実現を目指して奮闘します。 

 つきましては、ご多忙の中、まことに申し訳ございません

が、以下のアンケートへのご協力をお願いいたします。 

問１ ここ数年、あなたの暮

らしはどう変わりましたか。 

 ① 苦しくなった 

 ② 少し苦しくなった 

 ③ かわらない 

 ④ 少し良くなった 

 ⑤ 良くなった 

問２ 「苦しくなった」「少し苦しくなった」と回答された方はその原因を

下記から選んでください。（３つまで○をつけてください） 

 ① 給与の減少    ② 年金の目減り   ③ 売上の減少 

 ④ 失業、退職    ⑤ 倒産・廃業    ⑥ 年金生活になった 

 ⑦ 増税       ⑧ 社会保険料の増  ⑨ 公共料金の増 

 ⑩ 保育・教育費の増 ⑪ 医療費の増    ⑫ 介護費用の増 

 ⑬ 住宅費用の増   ⑭ その他（               ） 

問３ 上越市を暮らしやすいまちにするために改善・充実してほしいこ

とは？（３つまで○をつけてください） 

 ① 保育・子育て支援   ② 教育環境   ③ 医療・健康 

 ④ 高齢者福祉・介護   ⑤ 障害者施策  ⑥ バリアフリー 

 ⑦ ごみのリサイクル   ⑧ 商店街対策  ⑨ 文化・スポーツ     

 ⑩ 地震対策       ⑪ 水害対策   ⑫ 緑・水辺の保全 

 ⑬ 道路・公園などの整備 ⑭ 公共交通   ⑮ 安全防犯 

 ⑯ 自営業への支援    ⑰ 市営住宅   ⑱ 雇用失業対策   

 ⑲ コミュニティバス 

 ⑳ その他（                         ） 

問４ 市の財政再建と市民サービス

についてどう考えますか。 

 ① 財政再建のためにはサービス

の切り下げもやむを得ない 

 ② 財政再建をしながら市民サー

ビスを充実してほしい 

 ③ 財政再建にとらわれることな

く積極的に公共投資をしてほ

しい 

 ④ わからない 

問５ 合併後の市民サービ

スについてどう受け

止めていますか。 

 ① 良くなった 

 ② 悪くなった 

 ③ どちらともいえない 

 ④ わからない 

問６ 問５で①②にマルをつけた方はその理由をお書き下さい。 

 

問７ あなたは「新しい市政の最高責任者」

に何を望みますか。ご自由にお書きく

ださい。 

 

問８ 市政と国政の関係につ

いて、どうお考えですか。 

① 市民の暮らしを守る立

場から積極的に発言す

べきだ 

② 国の言うことには黙っ

ていた方がよい 

③ なんともいえない 

④ わからない 

問９ 総額15兆円の補正予算

の財源は、消費税の増税で

まかなわれるとも言われ

ています。 

   消費税の増税についてど

う思いますか。 

① 上げるべきでない   

② ３年後なら上げてもよい    

③ ４年後なら上げてもよい 

④ 引き下げるべきだ    

⑤ その他 

 
ご協力ありがとうございました 

 その他、お気づきのことや、日本共産党へのご意見・ご要望など、ご自由

にお書き下さい。 

――――書ききれない場合、裏面もご利用下さい。―――― 

 ＜男性・女性＞  ＜２０歳未満・２０代・３０代・４０代・５０代・６０代・７０歳以上＞ 

 ＜合併前上越市・柿崎区・吉川区・大潟区・頸城区・名立区・大島区・安塚区・浦川原区・ 

  牧区・三和区・清里区・板倉区・中郷区＞ 

よ ろ し け れ

ば、右にもお

答え下さい。 

このほど行ったアンケートは次の通りです 
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①苦しくなった, 48.62%

②少し苦しくなった, 38.21%

③かわらない, 12.03%

④少し良くなった, 0.81%

⑤良くなった, 0.33% 問１　ここ数年、あ
なたの暮らしはど
う変わりましたか。
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問２「苦しくなった」「少し苦しくなった」と回答された方はその原因を下記か

ら選んでください。（３つまで○をつけてください）

3.50%

6.85%

14.49%

26.59%

5.57%

14.81%

27.07%

24.84%

18.31%

1.43%

13.54%

8.12%

37.90%

25.32%

0.00% 5.00% 10.00% 15.00% 20.00% 25.00% 30.00% 35.00% 40.00%

⑭その他

⑬住宅費用の増

⑫介護費用の増

⑪医療費の増

⑩保育・教育費の増

⑨公共料金の増

⑧社会保険料の増

⑦増税

⑥年金生活になった

⑤倒産・廃業

④失業、退職

③売上の減少

②年金の目減り

①給与の減少
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⑭ 「その他」の記述内容

◆ 子どもらの臨時雇用の給料が少ないための補填をしてください。

◆ 弱小な小売店では生きられない。

◆ 大きな家に１～２人。維持費がかかって大変だ。

◆ 失業しないが、仕事が少なく、休みが増え、給与が下がった。

◆ 農業所得の減。

◆ 給料が上がらない

◆ 何年もお金で苦しい生活を送っています。

◆ 農産物の収入減（米価の下落）

◆ ゴミの分別。買い物するたびにゴミのことを考えなければならず大変。

◆ 地域活動の減少。

◆ 配偶者が亡くなったため、収入減。

◆ 年金から天引き。

◆ 親の健康

◆ 頚城村のときは、村民としての意欲があったが、いまは感じません。

◆ 子どもが派遣切りになった。

◆ 失業のためカードローンが増え民事再生に

◆ 離婚

◆ アルバイト先より自宅待機の通告

◆ 年金生活、税金、保険、介護が上がる

◆ 食料品の値上げ

◆ 母子家庭のため病院などへまわすお金なし。食費、公共料金などで、や

っとの生活。

◆ 子どもが大きくなり食費も増えた。

◆ 食料品などの物価の値上げ。

◆ 子どもが就職できない。

◆ ローン返済（教育費大学）

◆ 物価上昇

◆ ⑪医療費の増／税金が上がって困る

◆ 日常生活費の高騰

◆ 物価高、ガソリン等
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問３ 上越市を暮らしやすいまちにするために改善・充実してほしいこと

は？（３つまで○をつけてください）

4.14%

6.37%

36.15%

3.03%

7.17%

7.48%

12.74%

6.69%

3.66%

2.55%

5.57%

2.87%

16.88%

6.05%

1.91%

8.60%

57.96%

51.59%

10.67%

22.13%

0.00% 10.00% 20.00% 30.00% 40.00% 50.00% 60.00% 70.00%

⑳その他

⑲コミュニティバス

⑱雇用失業対策

⑰市営住宅

⑯自営業への支援

⑮安全防犯

⑭公共交通

⑬道路・公園などの整備

⑫緑・水辺の保全

⑪水害対策

⑩地震対策

⑨文化・スポーツ

⑧商店街対策

⑦ごみのリサイクル

⑥バリアフリー

⑤障害者施策

④高齢者福祉・介護

③医療・健康

②教育環境

①保育・子育て支援
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⑳ 「その他」の記述内容

◆ コミュニティバスにやたらにゴミ捨てしてあります。

◆ 介護保険料の高額。

◆ 生活困窮者対策

◆ 農林業対策。

◆ 後期高齢者医療制度の廃止に全力を！

◆ 旧上越市の行政支配打破。地域自治の復活。

◆ 農業雇用支援対策および自給率対策。

◆ 除雪対策(市道でも排雪なし)

◆ カラスの駆除高田駅近くに無料駐車場がほしい

◆ 働きたくても仕事がありません

◆ 生活が苦しい。困っている人の生活支援

◆ 地域コミュニティの連携

◆ 特に若者の雇用対策に力を入れてほしい。

◆ 町を明るくするお店の誘致。長野、長岡、新潟に行かなくても良い楽し

い品物が手に入る店がほしい。そのことが町の活性化につながる。

◆ 寒冷地対策

◆ 税金が高い

◆ 高齢者用の住宅がほしい。

◆ 市職員の数が多すぎる。地元企業より給料が高すぎる。

◆ 少子化への抜本的な対策（出生率２.０以上）

◆ もっと活気が出るような地域づくりができるように。

◆ 女性の残業を年間２００時間以下にしてほしい。

◆ 町内の班長制度をなくすこと。８０代になると、引き受けるのがつらい。

◆ 美術館がないので「市展県展」を一ヵ所でできるようにしてほしい。

◆ 無駄を省いてほしい。例えば、温泉施設。もういらない。町家、集会所、

建物

◆ 雪害対策、上越市の税金が高い、ゴミの分別が細かすぎる。もっと捨て

やすくしてほしい。

◆ 税金が高すぎる。市職員の給与カット、人員減。

◆ 路線バスの間にシャトルバスがあれば良いです。

◆ ゴミの処理（木の葉など）を無料化。そうでなければ木を切ることにな

る。

◆ 観光に対する取り組み

◆ 今のまま

◆ 柿崎旭町の信号から吉川方面の歩道がほしい。（一部のみ未工事状態）

◆ 暮らしやすいか否かは自分の生き方の問題だと思う。

◆ 車が乗れなくても通勤しやすいように！！

◆ 子供、高齢者にばかり目を向けないで！！

◆ 市県民税が高過ぎます。

◆ 交通手段を持たない人のために、地元の商店街を活性化してほしい。

◆ 地場産業支援。大企業誘致。

◆ 若者が将来像を描ける街にしてほしい。

◆ 道路沿いの草刈りをしてほしい。

◆ ゴミの分別が細かすぎる。効果が不明。

◆ 観光にもっと力を入れてほしい。

◆ 市や町の内外の活性化をはかる
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①財政再建のためには
サービスの切り下げもやむ

を得ない, 10.26%

②財政再建をしながら市民
サービスを充実してほしい,

78.94%

③財政再建にとらわれるこ
となく積極的に公共投資を

してほしい, 5.49%

④わからない, 5.31%

問４　市の財政再建と市民サービスについてどう考えますか。
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①良くなった, 2.33%

②悪くなった, 39.67%

③どちらともいえない, 49.67%

④わからない, 8.33%

問５　合併後の市民サービスについてどう受け止めていますか。
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問６ 問５で ①良くなった に○をつけた理由

◆ 週に、何回かゴミが出されることが一番いいかと思う。(吉川区)

◆ 合併後、市の財源がはっきり数字で分かるようになったと私なりに思い

ます。(吉川区)

◆ 議員の定数が減って無駄が無くなった(合併前上越市)

◆ やる事なす事すべてに細い氣を使ってやってくれてると思う。市民の生

活を今後ますます良くなるようにお願いします。(合併前上越市)

◆ 合併をしたことでいろんな面で＋－はあると思います。＋になる面だけ

をいい意見で大きくのばしていってほしいです。(合併前上越市)

◆ 山間地は何でも後回し。不便なところを良くしていって合併の意味があ

るのでは。合併前に区毎にどんな取り組みをしていたか見直してみてわ。(吉

川区)

◆ 公共施設の使用料が下がったため。(不明)

◆ 市民税は上がり、隅々まで見ていないように思います。市儀の話も伝わ

らないように思います。いつになったら、黒井南駅ができるのか、工事が

長すぎるように思います。L(頸城区)

◆ 寺町 3 丁目でよい道路ができている。(不明)

◆ 合併し上越（木浦）市長の子育て支援が充実していたため。(吉川区)

◆ 市職員の対応が大変良い(不明)

問６ 問５で ②悪くなった に○をつけた理由

◆ 全てにおいて１３区が取り残されている。(吉川区)

◆ 町村合併などしないほうがよかった。(不明)

◆ 連絡がとりにくい。車が少なく、足を取られた。(吉川区)

◆ 合併後、旧上越市に移行し不便になった。（例）免許申請時、柿崎派出所

で手続きができたが、合併後はわざわざ上越警察署に行かなければならず、

年寄りにはおいそれと行かれず…。何かにつけて、そんな状況だ。(不明)

◆ 吉川町は、サービスなし。(吉川区)

◆ 役所との人間関係が冷えている。(三和区)

◆ 公共施設の利用料（無料から有料化）がいろんなところで行われるよう

になった。(合併前上越市)

◆ 遠く上越市まで行かなければ用事ができなくなった。(吉川区)

◆ 大きな中央集権から、木田庁舎中心の小さな中央集権になった。１３区

に予算決裁権を持たせ、決定権強化を。頚南・頚北・頚東・頚西に地域担

当部長か副市長を配置し、地域振興強化を。(不明)

◆ 僻地と合併したのはだめ。(合併前上越市)

◆ 合併に伴ったデメリット面が多く出ている。広域になったことによる弊

害が一番問題である。１３区の財源も合併前上越市が負担しなければなら

ないなど。(合併前上越市)

◆ 特に周辺部の細部に目が届かなくなっている。「すぐやる」（緊急の場合）

ことが遅くなっている（時間的に）。何かお願いしても、重要性より先に「財

政…」と言われる。(不明)

◆ 公共料金の値上がりが多くなった。(不明)

◆ 合併前より地方の方がなんとなく悪くなった。例えば、道路の草刈等が

遅くなってきたようだ。(吉川区)

◆ 年１回の健診に市から２万円の助成がなくなった。(大潟区)

◆ きめ細かい情報発信がなくなった。(浦川原区)

◆ 何によらず、（お金かかる、金かけたくない）の考え強い。市職員の末端

の仕事をさせていただいているが、軽の車のタイヤ交換すべきだが、予算

が厳しいと替えてくれない。市長三役の給料減らすとか、もっと考えてや

り方あると思う。民営へ移行できるものないか？(三和区)

◆ 僻地ほど大変になっています。部落の自然消滅を待っているのか？僻地

が荒廃すれば、市内が大災害に見舞われるのは時間の問題です。(合併前上
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越市)

◆ 健康保険料、介護保険料の負担増。(合併前上越市)

◆ 財政が一層きびしくなった。(不明)

◆ 公平の観点から、市民の多い旧上越市のサービスに合わせるといって、

公の施設利用料やスクールバス料金を有料化した。進化する市政は、一番

いいサービスを基準に折り合いをつけるのが本来である。郡部の水道料格

差はどうするのか。(安塚区)

◆ 山間地が多くなったので、老人世帯も増え、今までの町村でサービスを

受けていたことができなくなり不満である。(頚城区等）(合併前上越市)

◆ 公共施設の利用に料金を必要とするものが多い。したがって利用しにく

い。(不明)

◆ 市職員の異動が早過ぎて、地域を知らない。特に観光課。(合併前上越市)

◆ 各種手数料が高くなるし、とにかくゴミの有料化には困る。(合併前上越

市)

◆ 市民税が高い。(頸城区)

◆ 税金の増税。旧町時代よりすべての面でマイナス。(大潟区)

◆ 元の上越市以外の合併地域への対応の悪さ。(吉川区)

◆ 細かいところに手が届かない。(吉川区)

◆ 金がなくて困る。(頸城区)

◆ ①ゴミの有料化②財政力の低下(財政力の弱い町村を受け入れたことによ

る)③公共施設設置の遅れ④市議会議員の特例期間が長すぎる。(合併前上

越市)

◆ 会社倒産！景気悪化に伴い失業、収入なく、国民健康保険料強制徴収！

財産差し押さえ(上越市役所)の手紙！収入が無い人たちへの支援、生活費

等の資金援助！子育て支援等々……(吉川区)

◆ 住民参加の事業費支出が多くなったこと。町からの補助削減等が多くな

った。広報については、身近なことを掲載してほしい。(大潟区)

◆ 地域に活気が無い。旧地区総合事務所の周辺のさびれが目立つ。(頸城区)

◆ 個々、地域の意見が市政に届かない。市の職員には、あきらめの気持ち

があり、公僕としての気持ちが薄れていて、これでは駄目だ。(大潟区)

◆ 新しい合併の方々への通学バス代は、全額市が負担すべきです。(合併前

上越市)

◆ 具体的にはいえないが、地域に密着,合った政治が行われなくなっている

ように感じます。(合併前上越市)

◆ 上越市が大きくなり過ぎて、市の職員さんが大きな事ばかりに気を配り

すぎて、小さな仕事は次の次にしている。(合併前上越市)

◆ ①水道料の値上げ（下水道の整備は嬉しいが）。②行政の動きがよく分か

らない。③市の場末的な存在か。国の地方分権！市の地方分権？(牧区)

◆ 旧市の郊外は、地域事業費も無く、一層衰退している。(合併前上越市)

◆ 日本一広大な合併により何がどうなっているのかさっぱり分からない。

行政の連絡不十分なところも多く、一度に異なる地域との合併を急ぎすぎ

たのではないか。(不明)

◆ 市民へのサービスが少ないと思う。(合併前上越市)

◆ 役場に行っても、用を足すのが面倒になった。(大潟区)

◆ 色々な部署、面で窮屈になった。(大潟区)

◆ 過疎の為、行政、交通面がますます悪くなった(吉川区)

◆ 小回りが無くなって悪くなった(大潟区)

◆ 行政サービスの低下(合併前上越市)

◆ とにかく市県税、健康保険、介護保険が上がった(不明)

◆ 市民税の取りすぎです(頸城区)

◆ 地区のちょっとした改修工事に(申請)以前よりしてくれることが少ない

(殆ど無い)(合併前上越市)

◆ 乳幼児の検診会場が遠くなった。公共施設などが旧市街地に集中され不

便になった(合併前上越市)

◆ バス運行時刻を役所のほうで決めてるそうですが、もう少し、稲田経由

を増やしてほしい。自動車が無いから老人はバスを利用して本朝へ行きた
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いのです。買い物もままならず、本町商店街への影響もあると思います。(合

併前上越市)

◆ 娘の仕事が無くて困っています(吉川区)

◆ 色々催しものが中心部に行き、山間部では出かけるには交通の便が悪い、

遠い。(柿崎区)

◆ 総合事務所の権限の低下、地域協議会の機能（位置づけ）の弱体、アッ

プして欲しい(頸城区)

◆ 周辺（合併前の町村）へのサービス低下懸念、市職員の減によることの

職員の過労心配夫々の地域の特色を生かしきれない恐れ(合併前上越市)

◆ 有料のものが多くなった(大潟区)

◆ あまり広域になりすぎて、農村地域や山間地には行政の目やｻｰﾋﾞｽが合併

前よりは悪くなった(頸城区)

◆ 区に活気がなくなってきた。近所の商店が無くなり、買い物に不便。祭

りなどの予算が減ったため、行事に活気がなくなってきた。総合事務所や

公共施設の職員が区外の人が多くなったせいか、親身な対応が少なくなっ

た。(頸城区)

◆ 14 の町村が一緒になり一気に大きい市となり、我々吉川区民としては、

広報、市議会だよりだけでは上越市で今何が起こっているか解りにくい。

また私自身にも偏見があるかもしれませんが何か遠い市になったと思いま

す。(吉川区)

◆ 合併する前より、お金がかかるようになったような気がする(頸城区)

◆ 財政が圧迫している。要望事項を提出しても二言目には予算が無い！(大

潟区)

◆ これだけ厳しい世の中、社会なのである程度ゆるんだ部分があってもい

いと思いますが、ぜんぜん改善されていません。もっともっと市民に対し

てより良いサービスを実行してほしいと思います。(板倉区)

◆ 市民の声が反映しにくい。行政担当職員が地域実態を把握できない。(合

併前上越市)

◆ 市道舗装も町内会の手づくりを進めなければならないようでは情けない

と思います。町内会でその人夫賃をどうやって支払ってよいか、それを考

えてください。(吉川区)

◆ 上越の中心部は発達していると思いますが、山間部のほうにももっと力

を入れて頂きたいと思います。(吉川区)

◆ 施設利用料、ごみ分別、水道料金などが取られるようになった。(大潟区)

◆ 行政と住民との一体感がない。名ばかりの市民のための行政としか感じ

ない。(牧区)

◆ 旧市町村で行っていた行事の廃止などきめ細かに行ったこと、施設など

の切り捨て、上からの目線の態度(議員職員)(三和区)

◆ 合併前の小単位で良し。大きすぎてｻｰﾋﾞｽが届かない。今までが良かった。

(合併前上越市)

◆ 市ばかり言っている(頸城区)

◆ 今でも旧高田直江津の区分をしている。あまりにも上越市の面積が広く、

また人口が少ないので中々廻りきれないのではないか？(合併前上越市)

◆ いろいろなサービスの低下、何をするにも金を取られるカンパ金に金額

が指定ある(頸城区)

◆ 頸城広報ひとつとってみても、頸城村のほうが住民に密着してわかりや

すく、読みやすく、きめ細かく親しみやすかった。なつかしい。合併した

ら大ざっぱ。殺風景になった。(頸城区)

◆ 保育園の予算カット(頸城区)

◆ 合併により区域が広くなり、旧村時代よりもきめ細かなサービスが行き

届かなくなった。(頸城区)

◆ 旧町村の権限がなくなり、本所への機能が吸い上げられたため機動的で

なくなった。本所も頭が固すぎるようになった。(合併前上越市)

◆ 今まであった補助金などはなくなった。何かをするとなるとすぐボラン

ティアでとなる。(合併前上越市)

◆ 合併したので仕方がないが、集落単位での会合とかは 1 くくりにするの
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で、出にくかったり、人と人とのつながりも減って今までが良すぎたのか

な。(吉川区)

◆ あまりにも合併で大きくなりすぎ今までの行政がうまくいかない。各種

施設(ゲートボールなど)の有料化になり困る。(頸城区)

◆ 運転免許の更新や職探しが不便になった(吉川区)

◆ 施設の利用料金が上がった。行政が遠くなった(頸城区)

◆ 懇談会や集落に出向いての説明会など、市民との直接的な機会がなくな

った。(吉川区)

◆ 合併してあまりに広範囲になり、催し物等の場所が遠くになったりして、

参加することが難しくなった。(合併前上越市)

◆ 総合事務所で用件が足りないことがある。いろいろな手続きのたびに証

明するものの提示が面倒くさいときもある。狭い区内で顔まで分かってい

るのに。(不明)

◆ 税金関係が高くなった。(大潟区)

◆ お金がないのに、なにかとお金を集めている。こんな世の中だから、ま

つりごとは控えてほしい(大潟区)

◆ 公共施設の料金が値上がりした。ごみ収集場までの距離が遠くなった。

特に冬は困る。(合併前上越市)

◆ 旧上越市はいいが、周辺の市町村は市民サービス等が低下したとよく聞

く。(合併前上越市)

◆ 行政サービスが悪くなった。(合併前上越市)

◆ 税金が高くなったのが一番イタイ。

◆ 「良くなった」という項目が生活のどこにも見当たらない。無理して合

併する必要があったのか。(大潟区)

◆ 税金が高い(大潟区)

◆ 手続きが不便になった(吉川区)

◆ 農村地域の衰退（過疎化の拡大雇用の減少）(合併前上越市)

◆ 道路わきの草が伸びきり、見通しが悪い。(吉川区)

◆ 大きい事業は望まない。商店もつぶれて少なくなり、高齢者が住みにく

くなった。(不明)

◆ 税金が他の市町村に比べて高くなったような気がする。(合併前上越市)

◆ 合併して広くなったので、隅々まで市民の声が届かないのではないか。(合

併前上越市)

◆ 旧町で実施されていた行政サービスで廃止されたものが多く、大変残念

に思う。(大潟区)

◆ いろんな事を欲張って何でもやりすぎる。それを住民に地域コミュニテ

ィーとか言って押し付けてくる。(浦川原区)

◆ 旧上越市のサービスに合わせられて、頸城時代の良い施策が消えている。

(不明)

◆ 下水や道路の補修をなかなかしてくれない。

◆ 下水道は金をとるばかりで、工事のメドもたたないと言う。(合併前上越

市)

◆ 合併によって旧町村は全てのことが合併前より悪くなりました。何のた

めの合併かと今でも疑問におもっています。私は合併反対でした。(頸城区)

◆ 公共施設の料金が上がった。(大潟区)

◆ ゴミの有料化など、行政サービスが極めて悪くなった。(大潟区)

◆ 財源不足のせいで切り捨てられる教育費、福祉費が目立つ。(吉川区)

◆ 施設の利用で料金がかかるようになった。(大潟区)

◆ 合併にはもともと反対だった。暮らし、福祉、地域商店の崩壊、医療が

悪くなった。(大潟区)

◆ 広大な市域に対して画一的な対応（雪害対策など）

◆ 公共料金の値上げ（頸城では）(頸城区)

◆ 合併後に少しはよくなると思っていたが、まったく良くならず、悪くな

っている現状です。(大潟区)

◆ 頸城ではＢ＆Ｇ体育館が有料になったり、中学校の部活遠征でスクール

バス使用が規制されたり、小中のバス代高いし？…小学５年でお米作りが
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ありますが、合併してから収穫の何割かを持ち主にやるようになるなど、

子どもをとりまく環境で困った問題が出ています。(頸城区)

◆ 健康診断を今までは地域の会館でやっていましたが、上越医師会館まで

行かなければならなくなり、高齢者には大変です。(合併前上越市)

◆ 直江津地区に商店の数が足りない。車の無い老人は買い物に困っていま

す。高田地区より税金を安くしてほしい。(合併前上越市)

◆ 図体のみ大きくなり、サービスがおざなりになっている。(頸城区)

◆ 行政に注文しても、かえってくる言葉が「お金がない」ばかり。市長が

先頭にたって職員の賃金カットを行って、市民に納得してもらえるように

がんばってほしい。(合併前上越市)

◆ 様々な部分で改善だといって市民の負担が増えてきている。合併はもっ

と考えるべきだったのでは？

◆ 保育園も先生がいろいろ変わり、信頼関係ができないまま次々と先生が

変わります。よくなったという話は聞けてますか？(合併前上越市)

◆ 今まで受けられていたサービスが受けられなくなった。

◆ 農協、郵便局などは、小地域に限り、 も必要な場です。合併後はいろ

いろと仕組みが変わり、市民から遠くなって利用しづらくなってきていま

す。(吉川区)

◆ ゴミの分別が大変になった。行政と民間が両面から、より分別しやすい

体制や、販売方法を考えて欲しい。市外に出かけた際、知人宅などのゴミ

分別が簡単でうらやましかった。いくらすばらしい取組みでも、体制が整

っていない（特に販売方法）。(合併前上越市)

◆ 上越市の中で大潟区ははずれの方にある。大きくなったメリットは全く

なし。町のときのほうが、細かいこともしてもらいよかった。(大潟区)

◆ 合併後は市民サービスが全く悪くなりました。(吉川区)

◆ それぞれの市町村のカラーが無くなった。大きすぎる弊害。行き届かな

い。(合併前上越市)

◆ 総合事務所では用が足りない。(牧区)

◆ 不便になるばかり。(不明)

◆ 市の中央部優先であるように感じられる。同じ市民税を払っているので、

対等のサービスをしてほしい。(大潟区)

◆ バスの運行について―ー鵜の浜行がなくなったこと。日曜日のバス運行

お願いします。(不明)

◆ 対象地域が広くなり、焦点が絞れず、何をやっているのかがわからない。

(合併前上越市)

◆ 市街地開発的偏重政策。(不明)

◆ 合併後とは限らないけど、何でもかでも公共的なことは町場に集中して、

山の方は置き去りになってしまう。例えば桑取方面など。(合併前上越市)

◆ 吉川の多目的センターは無料にしてほしいとおもいます。(吉川区)

◆ 後期高齢者医療制度は廃止するしかない。年金から天引き、２年ごとに

自動的引き上げ…国に対してもはっきり物申す人でないと暮らしも地域も

守れません。(不明)

◆ 合併したことによって手が回らない点が多々あるように目につく。細か

く細かく、地方分権を徹底した施策がよいと思う。(合併前上越市)

◆ 職員の住民サービスの研修不足。(吉川区)

◆ 各区がそれぞれ問題を抱えての合併であったため、統制が取れていない。

そのため市民の中には色々な疑問が出てくる。(合併前上越市)

◆ 上越市民としての共通意識は以前よりもなくなった。これからの上越市

をどうしていきたいか、どうしなければならないか、その取り組みがまっ

たく見られない。新しく合併した人たちはみな怒っている。(合併前上越市)

◆ 現在、旧町村にいる行政職員の減少のためか、極端にサービスが減少し

てきた。(安塚区)

◆ 無理に大合併をしたので、新しい区に対する配慮（ウエイト）が偏りす

ぎたため、旧市は以前より悪くなった。(合併前上越市)

◆ 大合併は頚城区の大なる損失。柿崎、大潟、吉川、頚城の４町村の合併

でよかったのではないか。(頸城区)
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◆ 行政が遠くなった。精神障害者施設がなくなった。(柿崎区)

◆ 市道の補修等がすぐにできない。(吉川区)

◆ 若者が減った。(大潟区)

◆ 色々な面で少し、生活がやりにくくなった。(頸城区)

◆ １３町村を大合併の名のもとに、いらっしゃいいらっしゃいで膨大に膨

らみ、あれも、これも行いますと言ったのに、駄目議会で、承認されたプ

ランも実行されず、何をしたのか！！(柿崎区)

◆ 車がないと、色々なサービスを受けにくくなった。地域を生かした行政

が見えにくい。(合併前上越市)

◆ 自営業がやりにくくなった。金がないのに、入札で手続きにお金がかか

る。年老いて、頭も眼も悪くなってくるのに、１年間の市民行事のすべて

を上越広報で知らせてきてもよく飲み込めない。とにかく手を省き、個人

で何でもしろという感じになった。(頸城区)

◆ 各種税金の増額。社会保険料の増額。税金が大幅に増えた。(合併前上越

市)

◆ 市政に対する要望（日常生活で起きた問題点など）を支所にお願いして

も、本庁に聞いてみますと言うだけで実現しない。(頸城区)

◆ ①市で整備している下水道の使用料金が高すぎる。使った水道料とほぼ

同額の下水道使用量を徴収されている。せめて半額くらいになればと思う。

②せっかく作った下水道に３年以内の接続と聞いているが、何年経過して

も下水道に接続せず、川などに排出していることも耳にするが、市はどう

考えているか。厳しく対処すべし。(合併前上越市)

◆ 市が中心になった。(頸城区)

◆ 合併後（現市長になってから）直江津の再開発は置き去りになった。や

はり、地域ごとに平等な市政運営を望む。(不明)

◆ 要望等々を申し出ても財政的に厳しいから先ず第 1 の返答であり慎重は

政策を施さなかった結果が今の状況でありますが基本的に考え方を変えた

政策を実施されることを特に望んでおります。(合併前上越市)

◆ る(合併前上越市)

◆ 郡部（例えば山間部など）きりすて部分が多い。高床式の補助金など。

●●の考えで、現市長があやつられているとの事で、誠に由々しい事と思

います。もともと現市長では、●●や、●●●、●●の人形だからあの図

書館騒ぎで退職のはめになる。●●銀行の建物もらっても、維持費はどう

します？もういらない！！人柄は良くても政治は別！！(合併前上越市)

◆ 山間地の自治体を受け入れたことで、財政が圧迫されている。(合併前上

越市)

◆ 役所などが合併されて遠くなりそのせいで他のサービス機関も遠くなっ

て利用しにくくなったきた。(合併前上越市)

◆ 範囲が広くなり過ぎているので元の上越市の方が良いと思う。合併して

から何一つ、一般市民は「これが良くなった」と感じられるものが、生活

においてないような気がする。何も変わっていないと思う。(合併前上越市)

◆ 13 区の住民の方々からのサービス低下や将来への不安さが伝わってく

る。(合併前上越市)

◆ 少しのことでも本所に連絡し承認を得なければ予算がつかない、もらえ

ないそんな感じがする。(吉川区)

◆ 注意力が散漫になった。(合併前上越市)

◆ 細かい所に手が届かなくなった。(不明)

◆ ゴミ袋の有料化（スーパーでのレジ袋がごみとなる）(合併前上越市)

◆ 公平でない(合併前上越市)

◆ 対応が悪い(吉川区)

◆ 合併前よりすべての面で悪くなった。(大潟区)

◆ 増税。公共バスが極端に減少し、老人は動きたくても動けない。年々住

みにくくなる。(頸城区)

◆ 職員が少したるんでいる、民間の会社では当然くびになるような勤務態

度が多い。（例えば勤務中抜け出して他の用事をしている）(合併前上越市)

◆ 国保税高くなった(合併前上越市)
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◆ 合併後は町内会の仕事が多くなった。(大潟区)

◆ 活力がなくなった様子がうかがえる。(頸城区)

◆ 市民への通報一つにしても機械的で心がないのは誠に残念だ(合併前上越

市)

◆ 増税、公共施設の利用が難しくなってきている。すべてにおいて悪くな

っている。(中郷区)

◆ きめ細かなサービスになっていない。たぶん総合事務所もなくなってし

まうだろう。(三和区)

◆ ゴミのリサイクルは全市一体でない。土地税が高くなった（山間地）(合

併前上越市)

◆ 屋台会館など、上越市民は無料にしてほしい。桜会場の駐車場無料のと

ころがほしい。少なすぎる。市役所へ行ってもちょっとトイレが少なすぎ

てよくわからない。(合併前上越市)

◆ 旧上越市を中心にして開発充実策ばかり、周辺区は単に惑星にすぎない。

平等の進歩、発展がなされなければ、対等、平等の合併はまったくのまや

かし文句であったと言っても過言でない。(吉川区)

◆ 住民税の高騰など。医療費が高い。(頸城区)

◆ 市に金がないのであれば当然の節理と考える。くだらない箱物等に金を

使った付けが回ってきただけ。そういう政治家を選んだ市民にも責任があ

る。(合併前上越市)

◆ 市からの配り物などの無駄が多い。市長、市会議員、市の職員の給与を

減らせ！(合併前上越市)

◆ 市の中心部では交通、医療などいろいろと便利なところが多いと思いま

すが、山間地域では不便なことが多いと思います。都市中心から山間地へ

の心配りが必要だと思います。(吉川区)

◆ 高田地区の方ばかり良くなり、直江津は何も良くならない。(不明)

◆ 上越市が広すぎてどこまでが上越市かわからない。出先機関も転勤者が

多くて地元の話が通じないことが多い。(合併前上越市)

◆ 職員が多すぎる割に行政サービスが低下している。議員数も多すぎる。(合

併前上越市)

◆ 合併前よりも住民に対するサービスが悪くなった。(吉川区)

◆ 色んな催し物や行事などがありますが、どうしても中心部まで出かけて

行かなければならず、不便に感じます。市の健診（特定健診）は以前より

一部少なくなったものもあります。(吉川区)

◆ サービス全般が悪くなった。(頸城区)

◆ 人口減（過疎化）とサービスの低下の悪循環がひどくなりつつある。(吉

川区)

◆ 木浦は何をやってきたのか、それに群がる議員を排除したい。(不明)

◆ 合併で旧山間地町村への行政サービスが大変悪くなった。(吉川区)

◆ 施設利用料が高くなった。広くなりすぎて、市のやろうとしていること

が身近に感じられない。(合併前上越市)

◆ 合併前の上越市に揃えようとする面が目立つ。結果的にサービスの低下

につながっている。(三和区)

◆ 広がり過ぎ。(不明)

◆ 細部まで行政サービスが行われなくなったと感じる。旧市内の地域自治

区は必要ないと思う。位置づけがはっきりわからない。(合併前上越市)

◆ 施設等の指定管理によるもの。(柿崎区)

◆ 公共施設の統廃合による活動、利用が不自由になった。例えば、青少年

文化センターの利用、社教会館、図書館など。(合併前上越市)

◆ 道路周辺の除草が少ない。除雪の回数が少ない。周辺の商店が減り、買

い物に不便。(不明)

◆ きめ細かな市民に対する行政サービスが以前より非常に悪くなり、街の

雰囲気は落ち込み、活気も生まれず、各種の行事も盛り上がらず、不満ば

かり出ます。(合併前上越市)

◆ 色々な会への補助がなくなった。介護も色々と、手当とか床屋さんとか

少なくなって困っている。(頸城区)
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◆ １４の市町村が一緒になれば、弱い所が切り捨てられるのは当たり前。(不

明)

◆ 健診後の説明会など、身近な所（公民館など）でして頂いたのが、バス

に乗って行かなくてはならない。バス賃も高くなったし、時間的にも不便。

(頸城区)

◆ 市の中心から遠い地域に暮らす知人は、役員会や用足しに時間がかかっ

て不便だとこぼしていた。(不明)

◆ 介護サービスは特に悪いのではないか。高齢者は日に日に増えるのだか

ら（人間は日ごとに年をとっていく）、子どもよりもむしろ高齢者対象のサ

ービス充実に力を入れるべきです。(合併前上越市)

◆ 山間部と中心部での生活様式が多少違う。無いものねだりは結果として

金がかかる。悪くなる。(合併前上越市)

◆ 窓口などの市民サービス低下。山間部での公共交通の不便。(牧区)

◆ サービス面での低下、スマートになって欲しい。／議員定数の大幅な減。

近々中にやって欲しい。／「ムダ」をなくす市政、職員の勤労意欲の欠如。

(合併前上越市)

◆ 旧町村の友人が、声をそろえて、以前のほうが良かったと云っているか

ら。(合併前上越市)

◆ 住民と行政が遠い存在になった。(合併前上越市)

◆ 何でもそう思うようになった。税金ばかりあがって。(頸城区)

◆ 各区の事務所で人数が減って不便に感じることが多い。／細かいサービ

スが区まで届かないことが多くなったので、市の中心地へ移転していく家

もある(合併前上越市)

◆ 定率減税の廃止、消費税の引き上げ、国保税の引き上げ、電気ガス料金

の引き上げ、医療の増、ゴミの有料化、各種補助金事業の廃止(頸城区)

問６ 問５で ③どちらともいえない に○をつけた理由

◆ 公に奉仕するという意識改革が必要、自覚あまい(合併前上越市)

◆ 合併した旧町村に対して積極的な意見を聞き市全体が住みよい都市にな

るよう望みます。(頸城区)

◆ 広くなった分福祉(ｻｰﾋﾞｽ)がおろそかに(合併前上越市)

◆ 元々良いとは思っていないので、その点では変わらない(大潟区)

◆ 広域になれば手がまわらなくなるのは当然のことだと思う。(合併前上越

市)

◆ 合併後、問題点や改善等、市民からの声が明確に届いていない。

◆ 何をどうするかではなく、何をどうしたいのか、提案も必要だと思う。(合

併前上越市)

◆ 後期高齢者医療保険で、これまでの健康保険より高い保険料を払ってい

る。(合併前上越市)

◆ 行政を身近に感じていない。請求されるもののみ払わされ、その他は何

を仕事してるの？(合併前上越市)

◆ 今までは役所で気軽に話もできたし、電話一本で用事もお願いできたが、

合併で職員が少なくなったうえに、他の区民の対応だと時間もかかって仕

方がない。用事があって行っても、挨拶もできない職員が多い。(吉川区)

◆ 防災ラジオの無償給付をするらしいが、これは大変に良いことだと思う。

(合併前上越市)

◆ 個人の自治への参加について距離を感じる。集落懇談会等の復活が必要。

(吉川区)

◆ 広域になって高度の文化に接し易くなったが、総合事務所（旧役場）へ

行っても職員が減り、個人情報の守秘とかで市職員と市民の関係が、乖離

したように思える。(牧区)

◆ 合併後の各町村部に対する行政は冷たい。旧高田、直江津中心の行政だ。

(不明)
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◆ 合併後の市民均等サービスの向上はムリ。人口の多い所が先になる。や

むを得ないのではないか。(合併前上越市)

◆ 市民サービス何かありましたか？受けたことがないので、これから生き

ていくのに不安でいっぱいです。また昭和 30 年頃の世の中になるといいと

思います。(不明)

◆ 職員の数が増えたけれど、あれほどの職員が必要なのかと疑問に思いま

す。(合併前上越市)

◆ ①（良くなった）水道料金値下げ／②（悪くなった）通学バス有料化、

国保値上げ(吉川区)

問６ 問５で ④わからない に○をつけた理由

◆ 国全体や社会全体がおかしい社会になってしまった。働くだけでは駄目

で、どうしたらよいか教えてほしい。物売りでは駄目で、技術料が含まれ

るような商売でないと駄目な時代だ。(不明)

◆ 市民サービスというが不必要なサービスは無用だ。押し付けサービス。(不

明)

◆ 合併前に各地で努力されてきたことがだめになってしまうことがある(合

併前上越市)

◆ 広くなり過ぎて、良くなったのか悪くなったのか不明。旧市町村別に「良

くなった」「悪くなった」などの対比表の発行などされたら(合併前上越市)

◆ 合併前の上越市に住んでいないためにわからない。(合併前上越市)
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問７ あなたは「新しい市政の最高責任者」に何を望みますか。ご自由に

お書きください。
◆ 期待される首長がいない。

◆ 市民の安全と平和

◆ 議員を２５～３０名にしてほしい。

◆ 税金を考えてほしい。

◆ 雇用対策をしっかりやってもらいたい。

◆ 全県の中の上越市を常に頭の中に入れ上越市全域の中の市長であるべき

信念を持って歩んでほしい。

◆ おごらず。地域の特徴の把握。特徴に合致した政策。説明、公表、周知

◆ 後期高齢者として安心して生活できるように願いたい。

◆ 豊かな山里と森が、人の豊かな生活を支えることを肝に銘じてほしい。

目先のことだけでなく、長い目で、市街も山間部も豊かに暮らせるように

なる行政をのぞむ。

◆ 雇用失業対策、医療、健康

◆ 税金の無駄遣い。天下り

◆ リーダーシップ。５月時分から、市長選に出馬しないことを公言するよ

うな、無責任な市長は問題である。

◆ まず、公務員の数を少なくし、さらに給料等を一般企業と同様位に減額

し、無駄を省いて、少しでも市民税を少額にしてほしいです。

◆ 毎日が健康で明るい生活環境。

◆ 同じ目線でものを考え、弱い立場の人たちのために働いてほしい。

◆ 市職員と民間の人との収入の差が多すぎる。同一労働、同一賃金にして

もらいたい。財政再建には市職員の賃金を民間並みに。（中小企業）

◆ 高齢者対策健康生活促進病院、買い物等への交通対策独り暮らし老人世

帯への安心安全の暮らし対策。

◆ 山間地が住みよくなるよう努力してほしい。

◆ 今回の３名では無理。

◆ 安全な町づくり。

◆ 子どもの手当金を親に支給するのは反対。全部やめて、保育料、学校給

食、全部無料にする。親に渡すと、遊びのために使ってしまう。

◆ 積極型予算編成を行い、活力あるまちづくりを進めてほしい。

◆ まず、市の職員や市会議員等の皆さんの給与等を今の時代に合わせて考

えて、給与やボーナスは少し減額することが大切だと思います。

◆ 決断力。実行力。

◆ 市民のための市政を実施してほしい。

◆ 行動力。リーダーシップ。

◆ 地方に目を向けて、県の方に強い気持ちで意見をどしどし言ってほしい。

◆ 市民に愛される町づくりを一生懸命にできる人。

◆ 限界集落対策。

◆ 市民の医療を守ってほしい。

◆ 福祉の充実

◆ 旧町村で合併前より悪い。

◆ 市民の目線で何事も考えてやり、時には決断実行する勇気のある人物。

◆ 生活がよくなること。

◆ 大限、市民側に立って政治をすること。

◆ 有言実行の行動力。

◆ 平成大合併時、やらなければならない施策を必ず実行する決断力のある

人になってもらいたい。上越市という市名、北陸新幹線の駅名について、

将来を見据えた中で、大きな心で市民に聞いて新しく命名してもらいたい。
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◆ 特定業者との訣別。地域自治のための行政区制度。

◆ 今までよりも市民サービスが悪くなるのは駄目。少数意見も聞く耳を持

って。

◆ 子どもの教育に力を入れてほしい。

◆ 雇用、失業対策を重点的にしてほしい。

◆ 職員教育やる気を出させる。地域をよく見る。

◆ 上越市を一つにまとめる力。新しい｢上越市民歌｣も周知されていない。

将来のビジョンを明確にしてほしい。

◆ 郊外型社会を脱する。商店街の活性化を図ってほしい。文化的な香りの

高い、後世まで残っていく商店街を望む。

◆ 若い人に希望を。行政人以外なら若い人に市長をやってもらいたい。明

治維新のように。

◆ 選挙のときは市民のためといって当選すると自己欲のみ。本当に市民目

線で、市民のために働いてほしい。

◆ 街の安全。

◆ ①市職員の意識改革(各区総合事務所職員はとくに仕事に対して意欲がな

さ過ぎる)。市職員の給与改革(民間中小企業と同程度にするべき)。大企業

と同程度にするな。

◆ 高齢者がよくなるよう。雇用、失業対策に力を入れること。

◆ 生活弱者にもっと目を向けてほしいと思います。

◆ 中心部だけでなく、目を大きく広げて、住民の生活しやすい政治をして

ほしい。

◆ 減税貧困層の救済

◆ 市民全体平等に。例えば道路等の補修等に。

◆ 国に対しはっきり物を言って、偏った政治をしてもらいたくない。

◆ 今までの、旧市政から脱皮してほしい。

◆ 大局観をもった施策を実行できる人。公正公平な人。

◆ 雇用、失業対策、保育、子育て支援。農業雇用、および自給率対策。公

共料金の値下げ(電気ガス水道等)生活資金援助、福祉介護、国保等々。

◆ 国政県政に対し、市民の暮らしを守る立場で積極的に発言して欲しい。

◆ 景気対策平等な姿勢作り。

◆ 進んでいる地域に合わすように努力して欲しい。

◆ 公共投資。

◆ 市民の意見要望を聞き、市民の生活が楽になる政治をして欲しい。

◆ 大きなことばかりに目をやらずに、老人にしっかりと目配りをして欲し

いです。

◆ 市の地方分権を！地域の活性化のために。

◆ 公務員（職員議員）の給与の減額。

◆ いまだに新幹線の駅名決まらず。本町商店街の衰退。もっとはっきりし

たリーダーシップを求める。

◆ 人間が平和と平等に生きるためには、軍事費をなくし、憲法９条は絶対

に変えてはならない。戦争は国も人もゆがめ、破壊につながる。

◆ とにかく安心して生きていけるような行政をお願いします。

◆ 高齢者にサービスがほしい。

◆ メリハリのある行政を。現在は、あたらずさわらずで惰性的です。

◆ 介護費用も高く支払っているので、誰でも悪くなったらすぐにでも施設

に入れるようにしてもらいたい。

◆ 年金の 低で入所できる特別養護老人ホームを作ってほしい。老後の生

活が心配。子供たちは自分の生活がやっと。金銭面でも世話になれない。

◆ 市民の目線に立った姿勢、これでもかと思う無駄の排除、港の活性化、

継続的な観光ピーアール、不用の土地、建物の売却の推進

◆ 市民税を下げるべきである、政治家や国公の給料や年金を半分にすべき

である

◆ 本当に困る人に対しての支援

◆ 国政の動きでもあるようにムダを見直し正しく税金を使ってほしい。予

算を使い切る為に冬場になると工事が増えムダな道路工事が多すぎる！！
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市民は見ているぞ。

◆ 都市中心でなくもっと市全体のことを考えてほしい

◆ 福祉に力を入れてほしい

◆ 何もやらないで財政再建し、何もしないでお金を使わなかったと言って

いる今の市長

◆ 社会保障の充実を！国政(自公）の言いなりにならない人になってほしい

◆ 合併前上越市の地域協議会廃止

◆ 景気が良くなるように公共事業を増やしてもらいたい

◆ 箱物は維持費がかかるので新設しないでほしい、宝くじの予算に積極的

に応募してほしい

◆ 積極的に市民の声を聞いて市民本位の市政をお願いします

◆ 市県税をもっと下げてもらいたい

◆ 医療福祉に目を向けたパフォーマンスではない。信念を持った行政をし

てほしい。

◆ 税金の取りすぎです

◆ 市民のことを良く考える市長、それが根本。

◆ 税金は大切だと思っています。頑張っても、食べていくのがやっとの人

もいます。税金の額をもっと考えてほしいと思います。

◆ 市民の声を聞いてほしい

◆ １：無駄の見直しを協力に取り組んでください２：議員を少なくする３

：職員数を大幅に減らす事

◆ 低所得世帯であっても安心して生活できるような市にしてほしい。

◆ 市議会の方と自由に話ができること

◆ 中山間地の農業と生活を守る政策、今のままでは中山間地から上越市は

滅びる

◆ 第一に財政再建の市政を実行してもらいたい。市民受けの良い派手な市

政はいらない。

◆ 税金の還元は市民への福祉に尽きると思いますが、高齢者の医療費は無

料にすること。介護保険、老人の医療保険をとることはやめてほしい。

◆ 市民の裏で何をしているか不明で、隠していること、秘密にしているこ

とがあるのではと疑いたくなることがあります。あれば正してください。

◆ 市民の中でも弱者を大事にする発想を持って市政を進めるようにしてほ

しい

◆ ころころ変わる行政改革は市民、高齢者の不安を広げる。生死も考える。

◆ 市民の暮らしを助けるための財源を予算に盛り込み（具体的に）実施す

るべきである。

◆ 市民の声を良く聞いて納得のいく声を聞かせて欲しいです。

◆ 健全財政を目指すこと

◆ 山間地域の振興に尚一層の努力を望む

◆ 将来の市の姿を示して欲しい。そしてそのための約束「国の言いなり」

の危険性は、北陸新幹線建設でその「弊害」ははっきりしている。上越市

らしいビジョンを。

◆ 弱者貧困の声を良く聞いて欲しい。このようなアンケートでも可。

◆ 中央部だけでなく周辺地域にも行政の目を見てもらいたいです。

◆ 格差の少ない政治、弱者に優しい政治。

◆ 今衆議院選挙で各党がマニフェストを出して何かあると訂正したりして

いますが、上越の 高責任者になる人はあんなみっともない行政にしない

で下さい。

◆ 行政に詳しい人、強いリーダーシップを持つ人がよいと思う！

◆ 在来線の存続、商店街の活性化への期待、将来不安の無い生活、社会

◆ 後期高齢者からの公共料金の年金天引きの廃止

◆ 市民ニーズを把握し市民と共に市政策を作り上げる

◆ 福島県矢祭町を学ぶべしと思います。

◆ 住民がその日暮らしに不安がなく先の暮らしに明るさを感じるよう常に

気を配ってください。

◆ 町民の生活をもう少し考えてほしい
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◆ 税金を安くしてほしい

◆ 老人が暮らしやすい街、若者が学習に励むことができる施設、支援をし

てほしい。

◆ 何を重点に市政運営をしているのか、わかりやすく公約を説明してほし

い。

◆ 問い 6 の改善

◆ 市単位でどのくらいの力があるか？？道路工事、あちこちでしていて渋

滞もしばしば。本当に必要？？それよりもお金をかけるべきところがある

と思う。

◆ 公僕の精神これ一点

◆ バランスの取れた平凡な市政を。そして何より失業対策を。

◆ 市民のための市政

◆ 市民の目の高さになって市政を行うべきだ

◆ ここの負担はできるだけ少なく、財政再建を考えてほしい

◆ 特になし

◆ 区を良くする。総合事務所で担当する係りが福祉制度について説明され

ない

◆ 高田直江津と区別しない事。例：祭りは上越祭りとすること。花火など

は高田直江津と別である。

◆ 市役所もサービス業のひとつだと思います。もう少し職員もしっかりし

てもらいたい。

◆ なんでも口座引き落としはだめ。顔の見える市政に？

◆ 核廃絶を言いながらアメリカの核の傘に入る二重基準だ。市長はどう思

いますか。

◆ あきらめている

◆ 市民本位の市政、市民のための市民の政治

◆ 強いリーダーシップを

◆ 広い視野を持ち議論でき、国や県に物言える者。自己決定したことにつ

いて、市民一人ひとりに対して分かりやすく説明できる者。

◆ 企業の誘致と雇用促進

◆ 財政の健全化

◆ 長野富山両県に近い利点を 大に活かす工夫をするべき

◆ 行動力スピード県との協力、味方につける

◆ 住民本位をモットーとして

◆ 将来安心して暮らせる年金の保証！このままでは年をとったら生きてい

けません。あまりにも年金が少なすぎて！！

◆ 行政改革、公務員とそれに寄生している輩のムダ使いをなくす。例えば、

市の権力のカサに入って町内のしがらみを利用し、住民を狩り出す体育関

係のような輩の排除。(住民の意思を無視し与えられた大会を消化すること

を第一としている)。

◆ 暮らしやすい市にしてほしい。

◆ 市民の生活、暮らしを守り、向上させることを第一にお願いしたい。

◆ 後期高齢者の医療制度の廃止

◆ 今までを切り捨てず、プラス、新しい風もふかせてほしい

◆ 自分は農家だが、農家の財布が豊かにならずして日本の景気はよくなら

ないと確信している。所得補償など、十分に考えて欲しい。

◆ マニフェストを必ず守って欲しい。

◆ 小さい区内での目線で見て欲しい。

◆ 高齢者関係（介護を含む）に力を入れて欲しい

◆ 信越線（長野～直江津）の存続

◆ 高田本町商店街活性化（長崎屋跡地の再開発への期待）

◆ 北陸新幹線の開業は過疎化の原因になり、ほとんど期待していない。通

過する可能性が大。

◆ 市役所の中身全体を根本から改善する。

◆ 首都圏から若者を上越に取り戻す。

◆ 望むだけむだだと思う



- 21 -

◆ 郊外型ショッピングセンターが多く、旧市内で買い物できない。

◆ 市内に無料駐車場を作ってほしい。

◆ 都市計画と観光開発。高田駅、春日山、市役所、各区などバラバラです。

◆ 働きやすい町、暮らしやすい町。

◆ 特に若者がこの社会を支えていかなくてはならないのだから、彼らに力

をつけてやれるような環境を作ること。

◆ 全国に発信するくらいの活気ある思い切った政策を実行できる人を望む。

◆ 役人の人数等を少なくしてほしい。

◆ 賞与と月給を引き下げてほしい。

◆ 子育てなど、早い対応を望んでも現実に行われる時期が遅く、その時の

生活が変化しているため、他の問題が起こる。

◆ 憲法の遵守。特に 13 条（幸福追求権）、14 条（法の下の平等）、25 条（生

存権）、29 条（財産権）

◆ もっと国や県に対して発言するべき

◆ 商店街対策

◆ 下駄履きで買いもができる商店を。

◆ 税金のむだづかいをしないでほしい。

◆ 誰がなってもあまり変わらないと思う。

◆ 安全安心な市

◆ 全市平等な行政

◆ 住み良い地域にしてほしい

◆ 税金のムダづかいをやめてほしい。消防団にラッパ隊は必要ない。ラッ

パ隊は税金のムダ使いだと思う。

◆ 安心安全で住み良い町づくり

◆ 市内にハコモノがこれ以上必要ない。

◆ 市民の目線にたって物事を考えてほしい。

◆ 高田方面ばかりに目を向けず、合併した地域にも気を使うこと。新幹線

を直江津に通すことで、直江津の活性化をはかってほしい。

◆ 雇用失業対策に力を入れてほしい。文化やスポーツは、この先が見えて

からでもできる。

◆ 高責任者も市民の一人。もっと市民の立場にたった行政を行うべき。

◆ ①市民の目線にたった行政

◆ ②リーダーシップ

◆ 特に無い

◆ 県や国にしっかりと住民の声を伝えて欲しい。

◆ 行政経験者にはなってほしくない。

◆ 生活の安定

◆ 小さな行政を目指し、教育福祉に重点を置いてもらいたい。

◆ 市民の声が反映される行政運営

◆ 透明性の高い行政

◆ 重い病気になっても安心して入院できるような病院運営をしてほしい。

◆ 介護について、まだ歩けるのに入浴だ昼食だといったサービスより、本

当に動けなくなったら確実に介護してほしい。

◆ 住民のための行政であってほしい。

◆ 市民目線で行政運営を。ハコモノ行政はいらない。

◆ 市民全員が各々の地域で暮らしていける手立てを望む。中心市街地の優

先は反対。

◆ 高齢者医療対策

◆ 市の活性化にともなう財源確保

◆ 公正な市政。弱者に優しい対策。教育医療の支援を望む。

◆ 安全安心なコミュニティの実現

◆ 企業役所の努力で、これ以上増税しないようにお願いしたい。

◆ 相談などに行ってもバカにしているようで、思っていることが伝わらな

い。

◆ 公務員は金がたくさん入るから貧乏人をバカにしている。

◆ 高齢者に良い生活を。
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◆ 住み良い上越にしてほしい。

◆ ●●区総合事務所職員の管理監督。休憩時間以外に隠れてタバコを吸う

（１日数回）

◆ 出勤時間が遅い

◆ 退社時間が早く、士気が感じられない。

◆ 市民の立場に立って、今、何が願われているのか、市民の意見に反する

ことはやめてほしい。

◆ きめ細かな市政

◆ 安全の確保。防犯。

◆ 観光の誘致に力をいれてほしい。

◆ 雇用、失業対策（工場誘致に力をいれる）

◆ 新幹線問題（上越を通過点にしないこと）

◆ 偏った政治をなくしてほしい。女性対策をしっかりしてほしい。企業ば

かりに補助金を使わないでほしい。

◆ 明るい住み良い町にしてほしい。

◆ 市長（ 高責任者）として自覚を持って、国県へ上越市のジレンマを掛

け合ってほしい。

◆ 問６と同じこと。

◆ 雇用問題

◆ とにかく暮らしやすい社会をつくってほしい。貧乏人は静かに何もしな

いで生活しろというのか？５年前、10 年前は本当によかったと思いません

か？このままでは…

◆ 合併してあまりにも広くなっていろいろと大変でしょうが、どうか中心

部だけでなく、山の手の吉川、浦川原、柿崎、大潟などにも目を向けて欲

しい。

◆ 何を聞いても変わらないと思う。母子家庭の家が親と生活すると母子手

当（生活保護）がもらえないのはどうしてでしょう。父母も年金生活者で

す。

◆ 「歴史ある上越」でありながら、その運営がいまいちだと思う。他県の

観光から学んでほしい。

◆ 議員の一般質問に、政党年齢を問わず平等に回答する姿勢を。活字だか

らか上から目線あり。外面の格好良さでなく、本音の市民感で。

◆ 財政赤字のときには、大阪の橋下知事のように職員の給与カットが必要

だと思う。

◆ 財政健全化対策の継続

◆ 景気対策

◆ 保育、子育て支援

◆ 財政再建の努力を。

◆ 仕事があるようにしてほしい。

◆ 子どもの就職先があるか不安。

◆ 安心安全なまちづくり構築のための組織が多い。継続的な取組みをして

ほしい。（子育て支援、介護問題、教育問題、防犯防災問題等）

◆ 全国知事会はよく耳にするが、市長会もそのような大きな組織をつくり、

もっと県や国に対して発言すべきと思う。

◆ 一日も早く暮らしが楽になることを望みます。

◆ 行政のムダの見直しと排除。

◆ 経費節減に努力してください。

◆ ぞうぜいはんたいです。交通の便をよくしてください。

◆ 減税

◆ 地産地消。

◆ 商店街の活性化。公共交通機関の充実。

◆ これからは何も役に立たない高齢者夫婦２人ですが、気楽に終の生活が

できる住宅に楽しく暮らしたいです。（地震後、他村より移住）

◆ 旧町村を含め、実力者と思っている人に媚を売るな。全市民が公平平等

であるのがあたりまえ。行財政のスリム化。

◆ 子ども、高齢者が安心安全に暮らせる市政。
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◆ 住みよい町づくり。

◆ 無駄な出費の流れを徹底的にやめていただきたい。

◆ 決断と実行。

◆ 痛みの分かる人。話すより聞く人。協働する人。

◆ 住宅地にはすべて緊急車両が出入りできる道路にしてほしい。道路の整

備と拡幅。

◆ 特に財政再建に取り組んでもらいたい。

◆ 国の行革路線が明らかに間違っていたことを明言し、その流れの中で市

政が決められてきたことを反省し、視点の方向性を市民本位に変えること

のできる人。

◆ 決断と実行力。

◆ 消費税の導入には反対すべきだ。

◆ 市民と現場を見て対応してもらいたい。

◆ ①先頭に立っていることを具体的に示して欲しい。②自分の言葉で、発

言や答弁をして欲しい。

◆ 遠隔地と市街地の日常交通の不便。遠隔地と市街地の格差の解消。

◆ 公共工事は地元企業優先にしてもらいたい。市職員の人数を減らしても

らいたい。一般地元企業よりも高給である。（私個人のことですが、今年は

ボーナスなし）

◆ 市民の声を聞いて、市民本位の政治。安心安全を主体に、中心市街地の

活性化に前向きに行動する。

◆ 高齢者福祉、介護関係に力を入れてください。

◆ 吉川の「杜氏の里」の借金の多額の返済は市民の負担になると思います。

酒造りは止めるべきです。

◆ 市民の暮らしを守る立場から積極的に発言すべきだ。

◆ 税を安く。一人暮らしの高齢者に安全と安心をもたらす市政を望みます。

◆ 市の中心部、旧上越市と合併後の中山間過疎地の政策に差があるように

思います。もっと積極的に過疎地に足を運んでもらいたい。

◆ 一人暮らしの高齢者に、いま少し目を向けてほしい。

◆ 一日も早い景気回復がいま一番の願いです。暮らしやすい、元気ある町

になってほしいです。

◆ 赤字をなくす。

◆ 市民が主役の市民政策。

◆ 障害者施策。障害者医療を年収に応じて分けてほしい。

◆ 市民の声をよく聞く人であってほしい。

◆ まじめにやってほしい。

◆ 一般市民の生活レベルを少しでも底上げできるよう市政運営を望みます。

◆ 財政再建はいままで以上に。市民に減税。落ち葉に金をとるのは問題。

◆ 一日も早い木浦市長の退任を祈っている。

◆ 子育てや介護などすべての住民が上越に暮らしてよかったと思える市政

を深く望みます。

◆ 上に立つ者として、これから上越市民全体のことを考えて、どうしてい

きたいかを具体的に、その展望を示すべきだ。

◆ 明るい市政。

◆ 謙虚に市民の声に耳を傾ける人。横暴な空論を、強力なリーダーシップ

と勘違いしている『過去の人』には、絶対なってほしくない。絶対その人

に投票しない！

◆ 実行力、判断力のある人。公平で、市民思いの人。

◆ 広い範囲を見ることは大変だと思いますが、市民の声を聞いてください。

◆ 県と対等に要望意見を言える人。

◆ 障害者対策を優先してほしい。

◆ どの党が天下をとっても、手の平を返すようなわけにはいかないと思い

ます。自民政権が長すぎたと思います。

◆ 市議、市職員のレベルアップ。市議、職員たちの叙勲病の治療。

◆ 財政の枠内での行政。

◆ 上越市があまりにも大きすぎて、みんなにサービスが行き届いていない。
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◆ 自分の地位や名誉のために責任者になるのではなく、住民の方々が希望

の持てる責任者になってほしい。上越市にも気の毒な方々がたくさんいら

っしゃいます。どうか忘れないでほしい。

◆ 弱者に目線を向けた市政を望む。

◆ 介護施設の充実。ベッド数の増と何年も待たなくても入れる施設の増設。

◆ 都市計画税の廃止。

◆ 公平で安全な生活ができるよう。

◆ 超長期プランを実施し、議会の承認事項を実施しない行政指導者をなぜ

ほっておくのか。

◆ 職員の数が多すぎる。数を減らす。一般のサラリーマンに比べ給料が高

すぎる、もっと減らすべきだ。

◆ 市の税金を絶対無駄遣いしない。お手盛りの特権をつくらない。無駄な

海外視察などしない。絶対に私利私欲に走らない。

◆ 後期高齢者というものはやめてもらいたい。介護保険料を年金通帳から

の引き落としをやめてもらいたい。 近なんでもかんでも年金通帳から引

き落としになり生活できなくなる。２ヵ月に１回の入金で、やっていけな

い。

◆ 目先のことにとらわれず、若者にも高齢者にも、農村で働く人にも、住

みやすい町づくりを心がけてほしい。

◆ 財政支出の無駄をなくす。観光に力を入れて、上越市をアピールする。

結果、財源が増えることになる。

◆ 市民の願いを聞いてほしい。活力ある上越市のビジョンを示してほしい。

◆ 市役所および県の出先機関、特に県（高田）の利用者の駐車場がない。

職員が駐車しているため、私も過去何回か申し出たが全然駄目だったです。

◆ ①もっと若者の働く企業を誘致すべし。市の人口が約１年で１千人減っ

ている。企業の法人税収を増やすべし。市の財政厳しき折、あれもこれも

と手を広げず、あれか、これかと集中的に補助、援助をしめるべし。

◆ 積極性。

◆ 上越に生まれ育って地域のことを知っている人に過去の責任者が成し得

なかったことを思い出して実行してほしい。地元のことをよく知らない人

は困る。

◆ 全市平等な市政運営。

◆ 市民の目線に立った市政を。

◆ もう箱物はいりません。誰でもスポーツができるところを多くしてほし

い。

◆ まず生活に希望の持てる様な市政をしてくれる方を望む

◆ 活力ある地域が出来る様にしてほしい。

◆ 一人暮らしの高齢者が心配なく気分よく過ごせる毎日であって欲しいと

思います。

◆ 海も平野も平等に。税金を正しく使うこと。経済界のヒモつきはもうい

らない。市職員にポストをチラつかせる●●は絶対いらない！！●●はや

りすぎ。●●なんかにまかせられるか！！他になること沢山有る。町家も

いいけど、もういらない。適用をうける人(家主）はいいけど、税金投入し

てまでやることかしら？うけられない人はどうなる？不平等だと思う。や

めてほしい。あの●●が無料でさし出すか？（計算高いのに？）ただほど

高いものはないのに。維持してゆけないからではないですか？

◆ １．上越市の自然のＰＲ。特に朝日池のラムサール条約登録２．旧町村

部の財政自立化

◆ 競争社会ではない、老人も若い人も人生を楽しく幸せに感じる様な世の

中にしてほしい。

◆ 政府への正規雇用への働きかけ。 低賃金アップの各企業への働きかけ

◆ 市政のむだをはぶき、本当に困っている人にもっと目を向けてほしい。

常に市民をどうしたら幸せにできるかを第一に考える。

◆ 子育て支援。介護保障に協力してもらいたい。働きたい人に仕事を、安

心して仕事ができるように。若者に私たち年金者は何か協力したいです。

◆ 地方自治の独自性が出せるように。独創的市政を。それを実現するため
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の財政的立て直しを。

◆ 子供の医療費を通院小学校卒業までにしてほしい。子供の手当をあつく

してほしい。クーラーの助成金をあげてほしい。

◆ 税金のむだ使いの見直し。一部だけでは無い市民全体を守りうるおう市

政

◆ 予算執行順位を決める予算組みかえをして国民的視線から計上してヒモ

つき予算を返上する

◆ 情報公開

◆ 税金の使い道を徹底的に見直す。財政難の折トップを初めとして職員の

給料の引き下げ。

◆ 住みやすい街づくり

◆ 農業の活性化

◆ 誠実

◆ 先般上越タイムスに市議会議員滝沢いっせいの意見広告「拝啓上越市の

トップをめざす皆様に公開質問します」１～９問にお答えの結果を待ちた

いと思います。

◆ 税金の無駄遣いにならぬ様、市民のために有効利用して頂きたい。

◆ 健康保険料、市民税住民税、固定資産税等の軽減（特に年金者に）

◆ 生活保護受給者に増額を。

◆ 景気対策、高所得者と低所得者の差をなくすこと。

◆ 13 区切り捨てでなく充実を。

◆ 弱者（障害者、高齢者など）が安心して生活できる施策をしっかりやっ

てほしい。

◆ 市民の暮らしを守り向上に努める。

◆ 税金の無駄遣いをなくし老人が安心して暮らせる街

◆ 二人共働きで退職された方々はうらやましい。働けず家事生活している

私たちは少しの国民年金からも引き取られ本当に苦しい毎日です。もう少

しその辺を考えてほしい。

◆ 人気取り政策をやめ、市政に真剣に取り組む。市民の幸せを考えてくれ

る政治を望んでいる。

◆ 市民の生活を第 1 位とした政策を行う。

◆ 今後の国を支える子ども達。その子供を産んでもよいかな～とママが思

えるような環境にしてほしい。

◆ 市民サービスの向上

◆ リーダー性。公約は口先だけでなく必ず有言実行

◆ １００％満足とは無理ですが、せめて老人が安心して暮らせる市政をお

願いしたい。（医療、交通、介護）

◆ 大企業の減税をやめるべき。

◆ 合併後の各地区に万遍無く眼を配り、公平な施策を望みます。

◆ 独身者の市県民税が高くなり生活が大変苦しくなりました。もう少し安

くならないでしょうか。

◆ 暮らしやすい事

◆ 税金の無駄遣いをしない監視的機構を設立してほしい。公共投資を減ら

し雇用失業対策に税金を使い、子育て支援を充実させてほしい。

◆ 市政の市民生活に果たしている役割についていまいち分らない

◆ 生活者の立場で市政を考えてほしい。

◆ 景気対策

◆ 地方公務員の給与賞与の減額を厳しく行うこと

◆ 住みやすい安全な街

◆ 職員の勤務態度に目を向けるべきである

◆ 住みやすい上越市づくり

◆ 先のことを考えて取捨選択する力

◆ 雇用に対し働く場所の確保、特に製造業

◆ 一般市民に不安を与えない人が良い

◆ 市民の日常生活を考えた施策をお願いしたい。

◆ 市長、議員の給料を削減してください（５０％）。市議会議員定数を 18
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人に削減してください。定年 65 歳を実現してください。

◆ プライドを持って、自分個人の為でなく、住民の事を心から思う人。も

っともっとまじめにやってほしい。

◆ 全市くまなく均一にサービスしてほしい。

◆ 下層にいる私たちにも優しい気配り目配りをして下さい。

◆ 活気のある市、このことに関してはここが一番と言える（教育に関して

など）市

◆ 強いリーダーシップ

◆ 全てについて市民の目線に立って行政を行うべきだ

◆ すべての市の職員のボーナスをなくしてほしい！一般の人はボーナスが

ない所が多いのですから

◆ 市職員の教育、会社との給与の差

◆ 昔は自分のお金なり力を投じて世間の為に働いてくださった人がいまし

たが、今は自分のお金、力をためる人が多い。

◆ 無駄遣いはやめてほしい。

◆ 現状を維持ではなく（同じレールに乗るのではなく）色々な方面の意見、

要望を聞いてほしい。別に期待はしていないがどうしようもない。

◆ 減税

◆ 市民の声を聞き、市政にいかす姿勢

◆ 慣例にとらわれない新しい発想で市政を行ってほしい。

◆ もしまた災害があっても、県外からのお見舞いは被害にあった家庭にお

見舞い分にした方が良い。前の水害の時の市長さんみたいに、今度の災害

の時にとか言って各地区に無線機を付けても、去年の地震の時、雨のひど

いとき、何も放送されず、老人がいる家庭は不安です。それと前の時みた

いに頚城ととなりなのにお見舞い金の差があり過ぎのないようにしてほし

い。

◆ 先を見通せる強いリーダー、平等に政策をできるリーダー

◆ 年金の増額

◆ 高齢者などが安心してかかれる医療へ

◆ 高齢者対策も大事だが未来ある子供たちに金をかけるのがものの順序と

考える。その子供たちが市外に出ない魅力ある政策を取ってほしい。だか

らこそ政治家の役割は大きい。

◆ 水害雪害交通の確保

◆ 市会議員の給与のカット等、行政コストの無駄を排し、市民の医療、福

祉のサービスを充実するようような政策をしてほしい

◆ 税金を安くしてほしい。（市、県民税その他）

◆ 雇用、失業対策を積極的にしてほしい

◆ 健康で体力があり、現場の実態を把握し、正しく判断が出来る人。財政

再建ができる人。福祉の充実を望む。

◆ 箱もの行政でなく、老人貧者に暮らし良い市にしてほしい。

◆ 高齢者にももっと目を向けてほしい。病院へ行くにも交通が不便。

◆ 増税はしないでほしい。社会保険料引き下げてほしい。年金の目減りを

させないでほしい。

◆ 無駄をなくし、固定資産税、市民税を減らせ。

◆ 人が生きることは、みんな平等であることをもっともっと強く要望しま

す。

◆ 市役所の職員のためでなく、市民のための市長があってほしい。

◆ 小中学生の通学費の有料はやめてほしい。統合の際の約束だったのでは

…

◆ 政治的な夢を前面に出した行政運営ではなく、現実を直視した善政を切

望する。

◆ 高齢者や障害者などのいわゆる弱者でももっと住みやすい街に！

◆ 望んでも無駄ですから。弱い国民を泣かせないで下さい。政治家の人も

苦労をしてみてください。

◆ 誰が市長になるかはわからない今、望むことは不明である。

◆ 市が採用する臨時職員くらいは、上越市の市民税を払っていない他市町
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村の人間を採用するのは止めてもらいたい。上越市に職を求める人が大勢

いるのだから、臨時職員の雇用延長は 高で５年というのは長すぎる。５

年も勤めるというのは臨時じゃない。せめて２年だ。

◆ 市民に公平でえこひいきのない対応、安心して住める郷土に

◆ 市民への説明責任

◆ 税金の使い方を考えてほしい

◆ 年金生活者です。ともかく、何でもかんでも年金から引き落としして手

取りが少なくなった。困る。

◆ わかりやすい市政。活気ある市政。

◆ 元の 14 市町村が平等な行政を。

◆ 財政があまりないなどと言われる中での箱ものや、土地取得などには使

わないでほしい。

◆ 職員および議員を整理し、一人に二役の責任ある仕事をさせること。人

件費が大きすぎる。

◆ 真の社会的弱者は若い人や、子どもを育てている世代だと思う。先の短

い高齢者ばかりに金を使わずに、若い世代を大切にする政策を実施してほ

しい。

◆ 年々どの地区も高齢化が進んでいる状況だが、それに伴い交通の便を何

とかしてほしい。将来、自分で運転できなくなると非常に不安だ。特にバ

スは運賃が高く、時間帯も不便で乗らなくなるという悪循環の状況だ。

◆ 農業対策をしっかりやってほしい。

◆ 上越市は範囲が広くて大変でしょうが、議員の方と協力しながら、時々

は地域を見廻って、そこに住んでいる人たちの声に耳を傾けて頂きたい。

◆ 特色のある上越市にするために観光地を充実する。

◆ 10 年後の上越市を語れる人物を。自分たちの保身のためではなく、10 年

後こういう市にしようというビジョンのある人物を望みます。

◆ 国も県も市も赤字財政であるのに、年々膨らむ一方である。国民もない

ものねだり。市議や国会議員も甘いマニフェスト掲げて人気取り。孫たち

の世代を憂いるばかりです。

◆ 人づくり（教育）に力を注いで欲しい。国政では軍事ばかりに力を入れ、

金もかけ、まるで戦前のよう。人材育成こそ財産。それを十分に理解して

ほしい。

◆ 市会議員の削減。20 人がよい。（1 万人に 1 人の削減を自らする）

◆ 教育や医療などを十分に受けて市民が生活できること。

◆ 市民サービス。企業や大学などの誘致。少子化対策。各病院の勤務医の

確保。

◆ 子ども、若者へ目を向けて努力してほしい。

◆ 雇用、失業対策。学校教育の質の向上。

◆ 消費税が福祉のため、は真っ赤なウソでした。導入後実施された介護保

険や後期高齢者医療保険はもっての外です。すぐに廃止してください。

◆ 発言したことには責任をもって実行してもらいたい。

◆ 子どもや高齢者に優しい（手厚い保護）市政に尽力して頂きたい。

◆ 財政再建を強力に進めてほしい。

◆ 基本的なビジョン作成。それに向かって積極的に進める。なれあい市議

会はだめ。

◆ 議員、公務員の給料が高すぎるのでは

◆ 安心して暮らせる街

◆ 平等

◆ 一生懸命に働いてきました。老後はお金がなくても安心して暮らせるよ

うにお願い致します。

◆ ①愛と義の精神で格差をなくしてほしい。市民全員に優しさと思いやり

の市政。②国民年金は 72 歳の私の場合、61 歳ころから頂いております。

現在２ヶ月で 78,000 円そこそこです。仕事ができなくなったときが命日で

す。

◆ 市民との話し合いの場をふんだんに作るべき。

◆ 昔の政治家の「私財を投じてまでも市民に尽くす」の心意気が見られな
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い！

◆ 地域の特性を生かした強いメッセージ、アイデアを出す、強いリーダー

シップを求めたい。深い見識と行動力のある人材を切望しています。

◆ 一般市民の立場で物事を考えてほしい！

◆ 共産党におまかせ

◆ 国も市町村も「少子高齢化」の対策を「キッチリ」取れるか。これが基

本。

◆ 政治活動

◆ 病院、買い物に行くにもバス賃が高く、少ない年金では楽しむことがで

きない。（観光するところ、スポーツするところも郊外なので）

◆ 老人福祉に関する諸問題への対策の充実を切望します。

◆ 差別のない市政。旧市、区、ともに平等にしてほしい。区の方にも目を

むけてほしい。

◆ ①観光事業の充実（観光ボランティアをしているので）②雇用対策（現

役世代として切に願う）③医療対策（費用をもっと安く）④ごみ対策（リ

サイクルをやめて、もっとわかりやすく容易に捨てられるように）

◆ 上越市の市職員の給与が高いです。 低限で生活している人間のことも

考えた給与水準にすべきと思います。財政の見直し。弱者に目を向けた市

政を望みます。かといって、一部の職業の人だけバッシングを受けるよう

な社会は望みません。みんなが人間らしい生活を送れるよう、敵対するの

ではなく良い方向へ向かっていけるといいと思います。

◆ 固定資産税を安くしてほしい。土地開発公社の経営の現状をもっともっ

と良くしてください。こんな土地を誰が買ったのか！！

◆ 農山間地などの生活に対する安定。高齢者集落が多く、毎日の不安を抱

えての生活のため安心して過ごせるように。

◆ 財政再建及び市民サービスの充実

◆ 真に市民の立場で国や大企業に尻尾を振らず、毅然とした市政を行うべ

き。

◆ 雇用対策

◆ 健全な財政の運営を

◆ 広域で過疎地まで含む市域の機能を分担させ、無秩序な市街化を防ぎ、

農山村部はその機能を発揮、市街地はコンパクトで都市機能が集積した地

域となるよう方向づけてもらいたい。

◆ 高責任者は市全体に見ていた目を問うべき

◆ 一般市民の目線での市政／運転手付きの公用車の廃止など、財源がない

ならないなりの市政をしてほしい。

◆ 実行力

◆ 貧乏の人の生活を楽にして下さい。あまり年金を下げないようにしても

らいたいです。

◆ 働く職場の確保と、子育て支援の整備。小さなものを数多く増やす。

◆ 住民主導、住民第一の政治

◆ 地方自治の考えを明確にし、誇りのもてる故郷を築いてもらいたい。

◆ 上越市は税金が高いとよくききます。私もそう思います。もう少し市民

の暮らしをおだやかに。

◆ 不況の中、市職員と民間との給与格差を是正してほしい。特に市の臨時

職員の待遇は目に余る。

◆ 中山間地の人が地域と自然を守っていることを忘れず、どこに住んでい

ても同じサービスが受けられるように配慮してください。

◆ 市民の代表なのでしっかり発言して実行してほしいし、市民の暮らし易

いｈ上越市であってほしい。

◆ 介護施設の費用をもう少し安くしてほしい。入りやすくしてほしい。

◆ 住民サービスはもちろん、商店や工場の活性化に取り組んでほしい
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①市民の暮らしを守る立場か
ら積極的に発言すべきだ,

92.70%

②国の言うことには黙ってい
た方がよい, 1.02%

③なんともいえない, 4.58%

④わからない, 1.70%

問８　市政と国政の関係に
ついて、どうお考えですか。
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①上げるべきでない, 64.16%
②３年後なら

上げてもよい, 5.63%

③４年後なら
上げてもよい, 4.61%

⑤その他, 17.06%

④引き下げるべきだ
 8.53%

問９　総額15兆円の補
正予算の財源は、消費
税の増税でまかなわ
れるとも言われていま
す。
　　消費税の増税につ
いてどう思いますか。
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⑤ 「その他」の記述内容

◆ 消費税を上げるならば、それなりにあらわしてください。

◆ 横浜市の市長のように、８月に辞職して、選挙経費を削減してもよかっ

たのではないか。

◆ 上げるならぜいたく品にだけ増税して、日用品、食料品等は逆に消費税

は無しにしてほしい。景気対策にもなると思います。

◆ 無駄をなくしてからなら、少々の消費税の増額はよい。

◆ 廃止。さし当たって生活必需品や医療、教育には直ちに廃止。

◆ 消費税は福祉目的税議論の中で生まれたもの。それがいつの間にか一般

財源。政治とはこんなものか。

◆ 上げるとしても、景気がよくなって、生活が安定してからにしてほしい。

◆ 保育料や、学校給食、年金のためなら、今からでも上げてもよい。

◆ しばらく景気の状況を見ながら皆さんの意見を聞くべきではないでしょ

うか。

◆ 税制そのものを検討し、公平な課税にしなければならない。

◆ 上げるのも止むを得ない。その使用を明確にしてほしい。

◆ 市長は箱物ばかりつくるべきではない。税金の無駄づかい。後に経費が

必要となる。

◆ 予算編成を見せてください。

◆ ある程度の消費税は止むを得ないと思いますが。

◆ 企業サービスのための消費税だから、企業からもちゃんと税をとるべき。

◆ 生活必需品には、現行の５％がいい。

◆ 上げるとしても、食料品は上げるべきではない。

◆ 高級品(ぜいたく品)には増税を！食料品などの生活品には、消費税をか

けるな！

◆ 食品、おむつ等は無税に。贅沢品は増税に。一律はおかしい。

◆ 基礎年金は全額消費税を充て、無年金者を無くすべきである。無年金者

は生活保護受給になる。結果として、税金を投入することになる。

◆ 消費税をどう考えるべきか。低所得者に負担させるべきでない。高所得

者にもっと税をかけるべき。方法を検討してほしい。

◆ すべてに苦しくなるが、今の、そして今後の財源不足を考えると、増税

も仕方ないのではないでしょうか。

◆ 国保料が高く、医療費もかさみ、消費税増税になれば、食費をますます

減らす。買い物はできる限り行かない。

◆ 無駄の排除（特法の役員の給与が高い不用な機関が多い）大企業中心の

税の見直し国民の思いやりの税の使い方

◆ 2%

◆ 天下り、ムダ使い、国会議員の定数大幅減、国会議員のＪＲ運賃無料や

公用車廃止他きちんとしたうえで財源確保なら上げても仕方ない。とにか

く見直し正しく戻せ。

◆ ぜいたく品については増税し、その他の商品については上げるべきでは

ない

◆ 食費にまで消費税を上げることは当たり前に、食べなければいけないこ

とにまできりが無くなる。せめて食費に消費税をこれ以上上げないで下さ

い。

◆ 財源が隠されているようないないような何かすっきりしません。無駄遣

いを徹底的に追求することですね。

◆ 無駄な箱物、公共工事などの計画を徹底的に排除してからの話です。

◆ 消費税も含めて税と福祉を含めた支出について庶民が信頼できるかが大

問題。

◆ あげてもよいが食料品については他の消費税よりも下げるか又は０にす

べきである

◆ 増税もやらなければならないと思いますが、食べるものについては非課
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税でもよいのでは。

◆ 上げたら必ず給料も上げよという結果になる。いたちごっこだ。要は無

駄を省くことだ。

◆ 食品、日用品とぜいたく品を一緒に考えるのは反対

◆ 現在消費税はやむを得ませんが、近い将来 0 ％になるよう、増税には全

面的に反対

◆ 生活必需品(食品飲料品日用品ほか）は消費税をなくして、贅沢品(車公

共交通のある大都市。田舎は必需品のため対象外、装飾品）には大きな税

率を適用すべき。

◆ 増税をする前に何をするのだろう。何も見えてこない。

◆ 上げることを主張としたり、下げることを主張とするのではなく、十分

審議、検討し、必要ならば 小限のＵＰもやむをえないと思う。(３０年前

の様な暮らしはできないから)

◆ 景気などを考えて、何年後とは言わず当面上げるべきでない。

◆ 必需品（食品等）にかけてほしくない。ぜいたく品は引き上げてもいい

と思う。

◆ 品目ごとに「売り上げた業者」が納付すると良い。消費者は消費税率を

気にすべきでない。

◆ 税率をかけるなら、品目別に課税すれば良い。

◆ 食料品や生活必需品の課税はやめて、ぜいたく品や高級品の強化課税に

してほしい。

◆ 格差が広がらないように、 低の暮らしを守ってほしい。

◆ 生活関連（食料品）は非課税にすべき

◆ ただ上げるのではなく、本当にむだづかいがないのか、よく見直してい

ただきたい。

◆ 物品税を復活してほしい

◆ 借金をまず返すのが先決。

◆ まず、税源を徹底的に分析し、どうしても必要な増税もやむを得ない。

ただし、ムダ遣いをなくすことが先決である。

◆ 上げることを言う前に、税金の使い方を正しくすべき。

◆ 上げるにしても項目を選んで欲しい。

◆ 目的と使途が納得できるものであれば引き上げてもいい。

◆ 増税はやむを得ないものと思っているが、無駄は省いてもらいたい。

◆ 段階的に引き上げる。10 ％以下とする。

◆ ぜいたく品に増税する「物品税」とすべき。

◆ 正しく予算が使われているのであれば増税もやむなしと思うが、そもそ

も買う消費者がなぜ消費税を払うのか疑問。

◆ まずムダを省いて、それでも不足のときに増税するなら理解する。

◆ 諸外国と比較して、５％は格段に低い。ただし年金や社会保障はきわめ

て低い。このバランスを直してほしい。

◆ 増税も必要なら仕方ない。しかし有意義に税金を役立ててほしい。

◆ 消費税が上がると決まっているわけではない。決め付けるのはよくない

よ。

◆ 大企業からもっと税金をとってほしい。

◆ 税金を何に使うかが問題で、それがまだよく伝わってこない。

◆ 税金が上がって具体的に生活が豊かになったことはない。税率は現状維

持してほしい。

◆ 議員が襟をただしてから。無駄遣いを無くしてほしい（家庭の生活と同

じ）。

◆ 景気回復の後なら消費税増税もやむをえないが、すぐの増税は避けるべ

き。

◆ 間接税を見直して欲しい。税率はこのままにして、食料品は０％に。ぜ

いたく品に対しては税金をもっと高くしてほしい。

◆ 大きな税金というくくりで考えるべきだ。

◆ 上げれば、できるだけ買わないようにすれば年寄りはいいが、世の中が

それでは、回っていかない。他に方法があれば上げないほうがよいと思う。
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◆ 食品、日用品とかは、上げないほうがよいと思う。

◆ 引き上げもやむをえない（公平な税負担のため）。

◆ 生活に不安のない社会になるなら、使い方を明確にして、税率を上げる

ことはやむをえないと思う。

◆ 上げなければ財源の確保はできないと思うが、一律のアップではなく、

食品等とぜいたく品は税率を分けるべきと思う。

◆ 経済成長に合わせて。

◆ 無駄なこと、市民生活に関わりの薄い点に十分な見直しを行う。

◆ 現状の通り。

◆ 負債償還計画の中で。

◆ 公共事業および無駄の費用を無くせ。公務員を減らせ。

◆ 衣食住のような、直接生活に関係するものに増税するべきではないと思

います。

◆ 本当の意味で、無駄づかいを暴けば、上げなくてもよいと考える。

◆ 引き下げてほしいけれど、財源はどこから出るのだろうか？

◆ いずれは消費税は上がると思うが、無駄なお金の使い方はやめてほしい。

分かりやすい予算の使い方の説明を求める。

◆ 失業者が多い世の中、大変ですが。

◆ 富裕層に対する増税。電波税の大幅増税。

◆ 隠し金、無駄遣い等洗い出し、その上必要ならばやむをえない。

◆ でも上げるより仕方ないと思う。でも今の収入では大変困ります。

◆ 消費税を増税するより、まず支出を見直す。防衛費をまず削減すべきで

す。天下り、道路、新幹線など不必要な経費がたくさんあります。

◆ 借金を子孫におくらないため、ある程度の引き上げは止むを得ない。

◆ 個人の家計と同じように、足りなければ、支出を減らすという姿勢が大

切と思う。以前は、借金は恥とされた。まず無駄をしない。

◆ 消費税のお金がどのように使用されているのか分からない。そんな税は

なくしたほうがいい。支払いのときに、合計金額のほかにプラス支払い（消

費税）と多くなり、頭が痛い。

◆ 使用目的によって上げてもよい。

◆ 食料、日常生活品は低く税率を抑える。

◆ 上げるべき。

◆ 絶対上げるべきではない。今までもちゃんと払ってきました。今でも５

％はらっています。

◆ まずはムダを省き、それでも税が不足なら、２％位の増税もやむをえな

いと思う

◆ 大企業から税金を正しくとれば、アップしなくてもまかなえる。役人の

天下りや渡り鳥やめさせれば財源は増税しなくてもやってゆける。

◆ 国の将来、子供たちへのつけ回し防止の為に直ちに１０％に上げるべき

だと思う。

◆ 福祉向上、雇用促進のため上げる必要がある。その前に税の使い方、ム

ダをきちんと整理すること。

◆ 全て同率の引き上げには反対。贅沢品には高く。

◆ 天下り、行政独立法人の機構の廃止を

◆ まず税金の無駄遣いをなくした上で、景気がよくなったら、少しの増税

ならばしかたない。食料品には税を減らし贅沢品に高くかけてほしい。

◆ 災害等で予算に余裕がないとこれからの時代大変だから上げるのはしか

たない。

◆ 仕方ないと思う

◆ 公平に税金が取れるのは消費税だと思うので、増税もやむをえないと思

います。

◆ 上げても仕方ないが福祉、年金等目に見えるところに使ってほしい。

◆ 景気の回復と公務員の特権と（住宅、手当、職務権限）公にする。総収

入の５％ 3 年間カット

◆ 他の税金を上げるなら消費税を上げた方が平等でよいと思う

◆ 消費税は廃止してもらいたいが当面せめて上げないで欲しい
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◆ 安心して暮らせる国にするなら税金を少しくらい上げるのはしかたない

と思う

◆ 今から上げる

◆ 廃止すべき

◆ 贅沢品、趣味品に高課税し、生活用品、食品は非課税にする。年金生活

者、低所得者に配慮してもらいたいです。

◆ いずれ、今でなく

◆ 消費税は補正予算のためにあるとは思えない

◆ 国家公務員、市職員のボーナスをなくすれば税も少なくなり、それを税

に回すこともできるのではありませんか？

◆ 福祉のことですがヘルパーさんは 1 時間いくらじゃない方がよい。ある

知り合いのおばちゃんはごみ捨てもしてもらえないと困っておりました。

また他に色々な事を言ってらしていました。

◆ 衆院選後の推移を見てからでよい。

◆ 多少は仕方がないこと。せめて食品は上げるべきではないと思う。

◆ 無駄のない使われ方をしているのか？例えば、タウンミーティングのよ

うな出鱈目な使われ方もある。

◆ 無くすべきだ。

◆ ぜいたく品（毛皮、宝石）類を上げ、食料品を下げる。

◆ 上げるにしても税率を少なく。食費などにかけないでほしい。

◆ 私共にはどうすべきか、何が良いのかよくわかりません。低所得が生活

しやすい方法があるものならばと願っています。

◆ 消費税を上げる前に、もっと削るべきところがたくさんあると思います。

◆ 消費税を３％からどんどん上げていくばかりで、給料は下がるだけなの

に。自分たちの無駄づかいの尻拭いはもうやめてほしいです。

◆ 物品に限定。高級品などに課税なら可かも。

◆ 消費税はなくしてほしい。消費税と言って取っても、実際の税務署に払

い込まれているのか疑問が残る。

◆ 福祉と失業対策に使われるならよい。まずは、今の税の使い方を見直し

てほしい。

◆ 無駄なくす。福祉の充実。

◆ 巨額の財政赤字を削減するのに、消費税増税は避けられない。目先の痛

みを先送りするべきではないと思う。

◆ 消費税を上げても、また何年か後に不足になり、また上げる話になり、

きりがない。上げないで無駄をはぶくことが大事。

◆ 大切なのは借りたら返すこと。今ある借金をどう減らすのか。バラまき

で市民や国民のご機嫌を伺うのではなく、我々にとって「希望」という意

味の税金にしてほしい。税金は必要なのです。我々の国なのですから。で

も、福祉国家を目指すのなら増税はやむを得ないのではと思います。各政

党のマニフェストの中で、国民にとって言いにくいことを言わないのはお

かしい。国は、我々が皆で創っていくものであって、国が何かをしてくれ

るものではないはずです。「希望」のある国を子どもたちへ譲り渡したいと

願います。

◆ 無駄を省くことが先決であるが、足りない部分は広く少しずつ出し合う

意味で消費税を上げてもよい。

◆ 十分な説明をして欲しい。危機的な状況を打破するために、消費税の増

税がどこまで続くのか。とても不安だ。引上げがストップするように、総

合的、抜本的な改革を望みたい。

◆ ゼロベースを期待する。

◆ 上げてもよいが、市民に還元されなければダメ。

◆ 食料品は現在の５％を据え置くべきだ。

◆ 社会保障のためならよい。スウェーデンのように。

◆ 上げてもよいが、まだ無駄があると思う。

◆ 今からでも食品だけ除いた消費税はやむを得ません。共産党の奮起を切

に切に望みます。

◆ まず、家庭と同じで無駄なものを削る。
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◆ 高額所得者からたくさんの税金を取れば良い。

◆ やるべきことをすべてやっても、まだ税金を正しく使って、それで不足

というなら消費税も頭から悪いとは思いませんが、今のような使い方では

納得がいきません。

◆ 消費税は弱者にとって一番痛みを伴う。弱者からしぼり取るような税金

のあり様はよくないです。

◆ 目的のない消費税はだめだ。私はできるだけものを買わないから、消費

税 30 ％でもかまわない。

◆ 税金の無駄遣い。天下りなど、上層部が行うと、それが習わしで行われ、

改善されることなく、当たり前に使われていることが考えられない。

◆ むだづかいをなくせば上げなくてよいのではないか。

◆ 生活必需品には非課税、ぜいたく品などには課税など幅をもたせてほし

い。

◆ 上げてもよいが、社会保障に充分満たされるべき。食料品はすえおき、

家具装飾品を上げる。

◆ 将来の安心（老後医療教育）が確保されれば、消費税増税も考えてよい。

◆ ただし、食料品には増税してほしくない。

◆ 食料品などを非課税にすべき

◆ 市町村はもちろん、社会全体が豊かさを感じられるようになったら多少

上げても良いのではないか、と思う。

◆ 財源の確保の為にしかたがない。

◆ 財源は大企業の減税分を消費税引き上げ前の状態に戻す。天下り、渡り

を全面的に禁止、歳出削減のため無駄な公益法人の廃止

★ 共産党への要望としてお書きいただいたこと

◆ 市政をわかりやすく教えてください。

◆ 公明党はいらねーのー。悪さばかりで役に立たない。

◆ がんばってください。

◆ 税金の無駄遣いに目を光らせていただきたい。消費税を上げるべきでな

く、やはり大企業よりの政治を正して、税を確保していただきたい。貧困

にあえいでいる人がまだまだたくさんいます。頑張っていただきたいと思

います。

◆ 新聞掲載や TV ニュース等、広報面において旧１４区のニュースを広く

報道する観点に常に配慮した視点を重視してください。

◆ 党の個々人の努力に敬意。日本の政治に対しては、現実的対応望む。我

々の選択を生かしたい。B ４、B ５の用紙は使わない。

◆ 私は共産党はきらいです。弱者の味方なら、路上生活者を助けてあげて

ください。

◆ 共産党、頑張ってください。

◆ 生活必需品の消費税は下げるべきだ。高額所得者から、もっと納税して

もらえることを大多数の国民は思っている。大合唱に盛り上げてほしい。

◆ 日本共産党に頑張ってもらわなければならないので、ぜひ、選挙のとき

の多数の当選を期待しています。郵政民営化反対。

◆ 今の自民党、民主党は、自分のことしか考えていない。もう子供だまし

のような悪政はやめてもらいたい。給付金のばらまき、老人の後期高齢者

の差別、裁判員裁判国民負担、１１７億円の漫画館、首相の２回の丸投げ、

国民の苦しみがわからない現首相、刺客をおくる汚い選挙…数え上げれば

きりがない。衆院選は、必ず共産党が勝って下さい。絶対に応援します。

友人も言っています。共産党でなければ日本は滅びると。それも近い将来

に思います。

◆ 公立病院の医師の確保をお願いしたい。県立中央病院でも医師が不足し
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ています。ぜひ医師の確保をお願いします。（医師の重労働は過労となり、

ドクターの健康に影響し、診療にも影響します）

◆ 公務員の人の年金は税金で半分補助されていますが、国民年金の掛け金

も半分補助してください。同一市民ですから。市会議員の賃金は日当にし

てください。財政再建のため。

◆ 共産党は、どんな上越市づくりを目指しているのか。現在の４人議員の

活動としては、どんな指針で活動するのか。到達目標は？また、さらに進

んだビジョンの実現には（議員が何名になったら、どんな市政実現につな

がるのか）を市民に明示できないか。

◆ 市民アンケート、これは良いことだと思います。今後も機会がありまし

たら、またやってください。共産党、頑張ってください。

◆ 予防注射で老人補助があるが、子供がいる家族、親子ども、同じくらい

補助が必要。保育料や給食費を払わない家庭があるようだが、全部無料に

すること。親に渡すと、もらっているのに払わない人がいる。

◆ 議員の数は２０名がよい。半数は役に立っていない。本会議中に居眠り

とはもってのほかだ。

◆ ご活躍を期待しています。

◆ ご努力に謝意を表します。

◆ 市民と共に歩む共産党を応援します。以前から感じていたことですが、

生活保護家庭の方が、外出の際に往復タクシーを利用し、タバコをふかし

ポイ捨てして、誰の目から見ても納得しません。税金で生かされている自

覚がないように思います。年金生活者から見ると変です。高校授業料の無

償化、大賛成です。早期実現をお願いします。

◆ 当選より、入った票の増減ばかり気にしているように思う。もっと現実

に合った政策論で一般にわかりやすい路線も必要ではないか。せめて議席

数増やすように頑張ってほしい。高速道の ETC 車の割引もよいが、ETC な

い車も距離により割引してもよいと思う。現行のままではあまりにも不公

平である。ETC 割引の件、どこの党も発言していないと思う。また高速道

路のない地域では何の関係もないとのニュース聞いた。２年ほど前と思う

が、議員年金うんぬんという話題になったが、そのままになっていないか。

日本も貧富の差が大きくなっているように思う。また地方と都会の経済格

差が広がりつつある。国は無策といわないが、もっと有効な手立てあると

思うのだが。地方は寂れる一方、農業においても小規模農家にも公平的に

扱うべきでないか。大規模農家ばかり優遇している。共産党にはいま少し

現実的な方策を希望しています。

◆ 赤い旗と共産党と言うだけでいやになる。名前を変えれば次第に入党者

が増えると思うが？

◆ 私は自民党の体質がいやだ。官業と癒着態勢、こんな日本が何十年も続

いているのが恥ずかしい。今度の衆院選では、必ず政権を奪還し、かつ野

党協力（自公以外）で自民の官業との癒着が完全に消滅するまで政権を確

保できるようお願いしたい。

◆ 頑張ってください。

◆ 自民党が駄目だから民主党に票が流れるのを何とか食い止めたい。若者

の選挙に行かない人たちが結構いるので、その票が党にほしいですね。

◆ 小さなことでも、市民の願いや話をよく聞いてくれて大変ありがたい。

◆ 市民全体への目配りが必要。唯我独尊ではなく、多数の意見に耳を傾け

てほしい。

◆ 貴党のアンケートに初めて答えました。頑張って下さい。

◆ 消費税増税は反対ですが、仮に増税になったとしても、全品目でなく食

品とかは上げないで欲しい。まず無駄な税金の使い方を見直し、その上で

不足分を増税で。 初から無駄の見直しだけでは足りないじゃなく、とに

かく無駄の改善を優先第一で。

◆ 政府に対し、どんどん発言されるのがよい。

◆ 自分の党だけは正しいというけれど、もっと他党との協力して大きな党

になってほしい。

◆ 市職員のボーナスを下げる際に(民間は不況というのに)反対されたので、
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共産党にがっかりした。民間はボーナスカットどころか、支給するされな

いのが当たり前のような現況です。借金のある市なのだから、ボーナスカ

ットも当たり前です。

◆ 常に前進し、遠慮なく主張される党は共産党しかない。党員ではないが、

この先も陰ながら健闘を祈ります。

◆ 日本にはなくてならない党であると思うが、政権をとられては、という

感がある(失礼)。共産党という党名がよくない。日本が共産国家になって

しまうというイメージがある！ただ、色々な活動は高く評価できる。党名

を変えることはできないのか？

◆ 学校給食の、年間実施日数が決まっているとのことですが、参観日や、

その他の行事等のときも給食を実施するよう希望する。

◆ 何のための新幹線か。上越のためいま少し考えてください。今までのほ

うが良かったと思う。

◆ このアンケートは意味がない。世界各国が不景気なのに。特に上越市は

農家が多い、一人世帯が多い、山間地が多い、面積が広い、市長、議員、

市職員はもっと現実を見てほしい。共産党は、きれいごとばかりしか言っ

ていないと思う。自民党があって共産党がある、衆院選でも民主党があっ

て共産党がある、それでよいのかもしれないが？農業について、アメリカ、

オーストラリア等、大型農家に肩を並べようとしているのか。法人化、生

産組合。自由化を考えれば、この方法しかないのか。日本は中山間地の農

家が多いのが現実。JA は農家を食い物にしているのではないか。もう一度、

JA 市県で農家の意見を取り入れて話し合ってほしい。

◆ 市議会議員は小人数でよい(２４人くらい)。市議会議員の報酬は、現行

の半額にすべき。市議会議員の政務調査費不要。

◆ 自民党政権下では日本は終わります。日本共産党を応援しています。頑

張ってください。危機的な不況下において、公務員の方はボーナスは出る

し、手当はつくし、生活安定！われわれは失業、収入なし！生活資金援助

なし！生活資金貸し付けはあるが、手続きが難しくて、保証人が１人～２

人必要。しかも審査あり。こういうときこそ簡単な手続きで資金援助して

いただきたいです。このような不況下なので、公務員のボーナスなくして、

その分を財政にまわしたほうがいいと思うのですが。子育て支援で子ども

１人に対し月５０００円は少ないと思います。しかも４ヵ月に１回支給(２

００００円)。とてもじゃありませんがたまりません。しかも年収がかなり

ある人たちでも支援金もらえるなんて信じられません。年収２００万円以

下の世帯にもっと支援していただきたいです。福祉、介護、雇用、保育、

教育、保険、公共料金等々の対策強化が必要と思います。収入の無いわれ

われに対し国民健康保険徴収には驚かされました。ヤクザですかね。驚か

されました。恐ろしいです(財産差し押さえ等)。日本共産党様、本当に頑

張ってください。

◆ このようなアンケートをとっている政党や団体は他にない。市民の意見

要望を吸い上げ市政に反映してください。今後も続けてください。上越市

長選挙が１０月にあります。現木浦市長は出馬しないと明言しています。

特に大きな課題に取り組んでいる様子もありません。野球でいえば消化試

合のようなもので、横浜市長にならって、早く辞職されて、衆院選と同時

選挙とした方が、市の選挙費用が軽減されます。同時選挙を強く希望して

います。

◆ 平和憲法、特に９条はどうしても守らなければならないと思う。ご活躍

を期待しています。

◆ 上越市の基幹産業は農業であると思うが、アンケートに農業に関する選

択肢がないのはおかしい。

◆ だんだん得票が多くなり、この勢いを維持していただき、国政県政市政

への大きな発言を期待しています。

◆ 選挙に当たり、他の党は憲法９条に触れないが、共産党と社民党が触れ

ている。何とかがんばってほしい。

◆ 期待しています。頑張ってください。

◆ 高校の授業料は全員が無償は困る。お金のある人もない人も一緒は疑問
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に感じます。ちなみに私は高校の授業料を払えなくて中退しました。そう

いう人に援助してください。

◆ 昔のイメージが若干ある、イメージチェンジのアピール是々非々で対応

をこれからも庶民の目線で活動を

◆ 後期高齢者医療制度の廃止を実現してもらいたい

◆ 今後の日本国は共産党に頼るしかない。もっと力をつけて明るい日本国

になるようにしてほしい本当に日本共産党の方々に頑張ってほしい！！

◆ 市民のために頑張ってください

◆ 上越市役所の職員多すぎませんか？特に市民課、皆暇そうにしています。

税金の無駄遣いやめてください。上越市は市民税が高すぎる。無駄な箱物

は処分してください。（屋台会館本町市民プラザ他）

◆ 日ごろのご活躍ありがとうございます。さらに、積極的な発言をお待ち

しております

◆ いつまでも市民および弱者の味方で有ってほしい

◆ 市民のためにがんばってください

◆ 自衛隊はいらないぞとアホなデモを行うのはやめてください。それだけ

で投票できなくなりますので。

◆ 市会議員の定数を大幅に少なくして諸経費のかからないようにお願いし

ます

◆ 後期高齢者の被保険者証なんで 1 年ごとに切り替わるのですか。75 歳以

上の方はそのままで良い。

◆ 民主党が議席増をしても、国政が混乱するだけです。真の革新政党が躍

進するよう期待しています。がんばってください。

◆ 日本共産党様からがんばってもらわないと困ります。頑張ってください。

◆ 新しい政権(衆院選挙後)と一致協力できることは一緒にやってもらいた

い。

◆ 頑張って働きたい人はいっぱいいます。そんな人たちから働いただけ税

金をとったら頑張る気がなくなります。そして、人間として。人間味のあ

る若い男を育ててください。

◆ 市民のために頑張ってください

◆ 色んなことに対して代案を出して分かりやすく出してアピールすること

を望む

◆ 上越市の五智関係でも良くなる様議員に話を出来、五智地区だけでも良

くしてほしいと思います

◆ 市議会でも日本共産党が一番市民のために頑張っていると思いますが、

農政面では弱いような気がします。

◆ 市政ノートを読むのが楽しみです。いろいろなところに目配せして地域

のために活動している様子が伝はってきます。『シリーズ№１』を読みまし

た。分かりやすく何か興味津々です。数字に哲学的なものを感じました。

楽しみにしています。

◆ 独裁政治はいけません。与党、野党ともに意見をすり合わせ、相互尊重

しあい、よいものを作り上げていくものです。野党としての存在感発揮し

頑張ってください。また与党になることをあきらめず突き進んでください。

中華人民共和国、朝鮮民主主義人民共和国とは異にするのであれば名前(党

名)を変えたほうが良いのでは？

◆ 日曜版の中に入っている「市政ニュース」の市議報告を興味深く見てい

ます。今後も頑張って書いてください。

◆ 住民の裏の顔や意見をよ～く見て欲しいです。

◆ 落ち着いた政治を

◆ 住民の意見を吸い上げ市政に反映されているが、これからも頑張ってほ

しい。共産党に期待している。

◆ 党としては選挙制度見直しの検討を。比例区削減は持ち味ある政党を抹

殺する恐れがあるので反対。二大政党に埋もれることなく立場を堅持して

ください。廃業や過疎から「空き家」が増えている。上越市も例外ではな

い。「開発の乱発」は抑え「空き家」を活用するなどしてほしい。（上越市

の「土地買い上げ」の借金が大きいから）
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◆ 共産党への意見ではないが、新幹線開通後に近くへの交通が不便。高額

にならないか不安。ほくほく線を利用すれば新幹線は必要でないと思って

いる。負担金など心配している。

◆ 毎週、市政レポートよしかわ版ありがとうございます。私の情報収集の

大切な新聞です。

◆ 今は派遣会社の日雇いで働いています。何十回もハローワークへ通って

いますが、正社員の仕事がまったくありません。ハローワークの求人はで

たらめな求人、うそばっかりの求人が殆ど。これじゃ失業者がどんどん増

えます。生活が成り立っていきません。共産党の方々助けてください。上

越市の生活保護生活支援の条件はかなり厳しいという話です。

◆ 平和憲法を守るたたかい

◆ 生活保護の改正、生活が苦しい、困っている方々への生活支援の申請、

低時給 1000 円以上にすること。バブル時代の頃の世の中、社会が理想。

仕事が見つからなくて生活が苦しくて困っています。上越の場合は生活保

護の条件がかなり厳しいです。どうか助けてください。ちなみに社協の生

活資金制度がありますが、後から返金しないとダメなので踏んだりけった

りです。

◆ 市民ニーズを市政に反映させるために議会の議論のあり方を改革してほ

しい。十分な討議が必要。

◆ 市民の意見をどしどし述べていただきたいと思います。

◆ 軍事力のない世界が理想ですが、現状では日米安保は必要と思います。

◆ 日本共産党の躍進を望む

◆ 自民党に政権は任せられない！！

◆ 市民の考え方を結集しことにあたること。情報の公開の徹底。

◆ 家庭教育の充実を。そして世界平和の精神の堅持維持を。

◆ 頑張ってください。担当する係りは説明できず、言われたことに対して

答える。担当者わからず。

◆ 何か理由をつけて税金を上げたり、税金を作ったりして国民にとるよう

にしている感じがする。

◆ 共産党は人格識見が高く、はっきりして勇気があり、それでいて人間的

ぬくもり、謙虚さがあり立派です

◆ 応援しています

◆ 安全安心のための政治をめざして貴党の躍進を望みます。共に頑張りま

しょう。

◆ 頑張ってください

◆ 地道に活動している人はたくさんいるのになぜまとまった票にならぬの

か。現代の七不思議かもしれない。金の使途が間違っているのかも。

◆ 時々このようなアンケート調査をしてくださるのはありがたいです。

◆ 市民のために健闘してください。頼りになる政党です。

◆ 近の貴党は官僚的になってはいないか。公労協の支援を受けているか

らか。民間は絞れば絞るほど出るということか。民間と官の格差が広がっ

ている。近頃は弱者救済をよく口にしているが弱者の権利化が芽生えてき

ているように思う。票が欲しいのか善人ぶっている様に思える。２０歳～

６０歳の現役世代の公平化、待遇改善に努めて欲しい。そうすれば全てが

良くなる。そもそも立党の精神はそこにあるのではないのか。以上。

◆ もう少し生活しやすい市にするよう共産党に頑張ってほしい。

◆ 知的障害児の親です。高田養護学校が手狭となり、旧吉川高校を利用に、

高等養護学校設置の話が進んでいます。寄宿舎の整備、通学方法の確保(送

迎バスなど)早急に対応していただきたいと思います。現在一般就労するに

は親が事業所をさがさないと中々見つかりません。知的障害児は教えれば

根気強くコツコツと仕事ができる子供が多くいます。事業所の中にゆっく

り丁寧に指導してくださる方がいれば仕事を続けられ就職も可能です。市

段階では難しい面もあると思いますが、制度としての｢事業所内指導者｣の

ような政策をお願い致します。選挙も近いですが、自民ＯＲ民主に埋没気

味です。日常の共産党の素晴らしさをもっともっとＰＲ、知らせる努力を

してください。
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◆ 日本共産党がんばれ

◆ 「国民が主人公」期待しています

◆ 頑張ってほしいですね。

◆ 共産党さんはいつもすばらしいことを言われている。ぜひ実現してほし

いものだと思います。しかし、少数党（議会等で）のため、残念なことに

実現しない。これではいくらいいことを言われても、所詮画に描いた餅か、

机上の空論に近いのではないか。

◆ 上越市は、市議会に４人の共産党の方が居られることを、大変心強く、

誇らしく感じています。お体を大切に、ご活躍を願います。

◆ テレビを見ていても、国会の大人のけんかごっこでばからしい。これか

らも共産党さんにはテレビで頑張って欲しい。

◆ 公務員、弁護士などには試験があるが、代議士にはないのが不思議です。

◆ 議員、代議士、専門家、公務員、皆さん協力して仲良く楽しくやること

です。

◆ 活動を積極的に進めてほしい。

◆ 共産党の言っていることは、まっとうで正しいと思う。しかし、正しい

ことがストレートに通じないのが今の世の中だと思う。したがって党名の

変更や、どのようにして国民に納得してもらえるかを考えたらいいと思う。

◆ 頑張って欲しい。

◆ 平日勤務のため、なかなか演説や説明をきちんと聞けない。

◆ また、その際の人柄や言葉をきちんと知りたい。

◆ もっと市民の声を聞いて活動していただきたい。

◆ 市名を変えようとする意見がある様だが、そうするとまたムダな財源を

使うことになるのでやめてほしい。

◆ ●●はダメ。

◆ 家には中学生までの子どもがいなくて、高校も終わっている。だから自

民党や民主党の子育て優先のマニフェストには全然興味がない。それより、

これからの年金や消費税が気になる。「年金定期便」で知らされた額には、

正直愕然としている。

◆ もっと教宣活動をすべし

◆ 仕事がどんどん少なくなり、給料は４年前の半分になった。社会保険も

入れないし健康保険国民年金の支払いもギリギリで免除もない。こういう

人の税金を何かの形で助けてほしい。何の楽しみもなく働くだけ。

◆ 頑張ってください。

◆ 憲法９条の大切さを、民主党に教えてあげてください。

◆ 市町村合併のメリットがない。

◆ 市域が広くなっただけで、金のかかる事務が多すぎる。

◆ 原点に戻って合併を考えるべき。

◆ 北陸新幹線が開業すれば、ますます公費負担が増加する。

◆ 資源ごみ回収団体（PTA 子ども会など）への補助金は無意味だとおもう。

ゴミ置場に回収箱を置いたり、資源ごみの日にゴミ置場から持ち出してい

る。そのお金で温泉旅行している会もある。資源を活かすという目的は、

市が行っている回収で達成されているとおもう。

◆ アンケートをどのように活かすのか、実行力を期待する。

◆ ご苦労さまです。

◆ 役人の天下り、自分のふところを満たすのは、とても頭にくる。国民は

政権交代を望んでいる。

◆ 共産党には国をかえてほしい。がんばれ共産党！

◆ 今後、郵便物の郵送をお願いします。

◆ 与党がやったことなのに共産党がやったようにＰＲするのはいけません。

ウソはだめです。

◆ 住み良い日本に。天下りをさせず、お金を大切に使ってくださいと言っ

て下さい。

◆ 医療費、美容、理容、他にもたくさんありますが、今度の選挙でどうに

かなりますように。日本がかわってよくなるように期待しています（弱者

の声より）。
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◆ 釣りが趣味だが、港の周りのフェンスはテロ対策なのか。

◆ ぜひ頑張って欲しいです。

◆ 財政再建のためにはサービスの切り下げもやむなしとするのではなく、

バランスのとれた政策を実行してほしい。

◆ 頑張ってください。

◆ 共産党は弱者のために頑張ってくださってありがとうございます。みん

なにもっとアピールしてください。派遣労働は必ずなくしてください。

◆ ６区は民社党がふがいない。共産党に力をつけていってほしい。

◆ 支持率が上がるように是非頑張ってください。

◆ 私はあまり政治に関心がありませんが、政党の意見番組はよく見ます。

共産党の方の話は、関心のない私でも分かりやすく、政治のあり方を説明

してくれるのでうれしいです。

◆ たぶん私のような人はたくさんいると思います。政治に関心が持てる党

として、これからも頑張ってください。

◆ とにかく頑張って言っていること、うたっていることの実現！日本共産

党がんばって！新しい社会を。住みやすい日本を。よろしく！

◆ 共産党の皆様には期待しております。しあわせや夢を与える政治を発信

していただきたいです。

◆ 福祉や子育て支援など、他党の発言や取組みがないものの提言提案に感

謝。

◆ 今後の奮闘を期待しています。

◆ 頑張ってください。

◆ ①介護保険税を廃止して欲しい。これでは二重払いだ。

◆ ②医療費が高すぎる。月に１回医者に通っているが、診察と薬代で８千

円近くかかる。

◆ ③高速道における ETC 車優先割引はおかしい。これでは金持ち優遇だ！

◆ 近、金持ち優遇の政策が目につく！日本の医療制度をもう一度根本か

ら見直してほしい。共産党はぜひ庶民のための活動をつづけてほしい。

◆ もっとマクロの目で見ること（意見発表も）。大きなものが手に入れば、

自ずと小さい事はできる。夢の無い政権は魅力が無い。

◆ 欲と理性のバランスで、利を掲げる政党であるべき（第１党になるまで

は）。

◆ 後期高齢者保険は今までのように一つの保険にしてもらいたい。二つに

なってから、区の検診を受けるとき、検診後の説明を受けるときも、差別

された話のふしぶしで、高齢者は早く亡くなった方がよいように聞こえる。

アンケート用紙と封筒を閉じる位置を考えてください。ただ配ればよいと

は思わない。アンケート用紙として返信をする大切なものだと思う。私は

党員ではないけど共産党を応援します。

◆ いつも勇気のあるご活躍に感謝しています。支援してくれる人が多くて、

意見が通るようになったら、どんなに素晴らしい世の中になるかと、いつ

も多数決をくやしい思いで見ています。

◆ ワーキングプアだとか、派遣社員だとか、私たちが現役であった頃存在

しなかった。規制緩和の旗のもと、人材派遣会社が日本の産業として肥大

した。こんな暮らしを改善してほしい。

◆ 介護医療の充実を計ってほしい。

◆ 高齢者が年金で（わずかな）介護をしています。暮らしやすいとは、ど

うすればよいのか、私自身、迷路の中にいます。答えがほしいです。

◆ 雇用、失業対策に力を入れてもらいたい。

◆ 上越市職員（常勤、非常勤、期限付き等も含めて）の労働条件、小、中

の教育公務員の労働環境がとてもひどい状況にあり、そこをまず改善する

必要があると思う。家庭生活を破壊している面が強い。

◆ ７５歳過ぎると差別がついて、検診が受けられない、苦痛だ。

◆ 市の一階の福祉課、あれだけの人数が必要なのか。一度、朝８時１５分

頃の状況を見てみてください。建設工事についていえば、実務経験もない

で、大学卒業して、専用リフトを使用している職員が多すぎる。給料は厚

遇しすぎだと思います。国も県も同じですが、小さい政府、小さい自治体
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を目指すということであれば、皆さんも同じ考えだと思いますが、外郭団

体（…法人 etc）が何百もあり、そこへ無駄な税金を出している気がしれま

せん。今の国会はまず議員が多すぎると思います。三分の一でいいと思い

ます。キャリア官僚は国会議員の質問書の返答書をつくっているに過ぎず、

麻生太郎が長崎の原爆の日の集会で「傷跡」を「しょうせき」と言いまし

たね。現職の総理大臣が遺族の方々に大変失礼ではないでしょうか。送り

仮名のある文章を読めないということは、馬鹿そのものであり、今回は必

ず政権交代をして、明治維新にもまさることをやっていただきたい。才能

のない公務員はリストラ、公務員の給料の一律減額、国会議員の国会質問

のその場での直接質問返答、才能のない議員は選出しない。私はいつも怒

っています。日本ホームレスー大金持ちあまりにも格差がありすぎです。

◆ 日本共産党を頼りにしています。必ず期待に応えてください。お願いい

たします。頑張ってください。私は赤旗を愛読しています。

◆ 他のどの党よりも正しいことを言われていると思います。ですが、何と

なく近寄りがたく、票だけ入れている状態です。もっと、集会とか、分会

とか、細かな集いのようなものはないのですか。

◆ 自民党は、戦後財界の代弁者の側面を持ちながら、日本の中産階級を大

事に育ててきた。しかし、自民党はその腐敗ぶり、無能ぶりによって、中

産階級に見放され、いま政権から転落しようとしている。日本共産党は戦

後弱者の味方であると唱え、日本の中産階級を一貫して無視し続けてきた。

彼ら日本共産党もまた、その無自覚、無能ぶりによって、中産階級から見

放され、国家権力によってでなく、遠くない将来、この日本社会から消滅

するだろう。

◆ がんばろう！日本共産党！！

◆ 市職員が定年退職するとき、市の施設などに優先的に職の斡旋をするの

はおかしいと思う。広報とかハローワークで求人すべきではないかと思う。

職の斡旋は平等に。

◆ 税金の無駄づかいをもっと追求してほしい。

◆ 共産党は、好いことをたくさん言ってくれるが「実現していない」のが

残念です。

◆ 少数意見であっても主張を続けていただきたい。

◆ 共産党はもっと強く（議会へ大勢おくる）。名前を変える。

◆ 木浦市長は政治信念と強さ、個性がなく、四方に頭を下げで上手に世の

中を渡っているだけ。政治家でなく、児童員、教師の方がよい！！やめて

下さい！！

◆ マルケーのバス、直江津―高田が３７０円は高すぎる。市としても補助

を出し、２００円くらいで抑えると、乗車率も上がる。乗用車ではなく公

共交通機関を使って（もっと値下げして）動きやすいようにする。これは

間違いなく活性化につながる。市政の柱として組むべきだ。

◆ 天下りした人に退職金はいらないと思う。天下りはしてほしくない。要

らない天下り機関はつくらないでほしい、本当におかしい。

◆ 共産党もバラ色の絵空事を言わないで、実現可能な政策を提案してほし

い。われわれ住民は、消費税を上げてまで、福祉、子育て支援等の充実を

望んではいない。

◆ 日本共産党の主張は理解できるが、今回の選挙は自公政権より、少しま

しな政権を選ぶ選挙です。理想は理解できるが、多少の妥協が必要である

と思います。北朝鮮は「ミサイルを打ち上げ、核実験をする」国であり、

日米安保がなければ、自国の安全は保たれないと思います。今回の選挙は

「建設的野党」が伸びるのではなく、政権が変わらなければ、生活が変わ

らないので、「伸びた」だけでは生活は変わりません。

◆ もっと市民との話し合いの場を多くする。

◆ 他の党に流されないようにお願いします。

◆ 戦後６２年余り、なぜ日本共産党の支持率が３％くらいなのか。深く反

省すべきである。（せめて２０％）位ならまだよいが、３％くらいでは……

◆ 自公民が同じと言うことはさけて、反自民と言ったほうがいい。

◆ 地方の天下りの規制強化。海外視察費は本人負担とする。
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◆ 議席を伸ばそう。私も支持しますから。

◆ 市民の生活を守るために一層の活躍を期待します。

◆ 夢と希望のため頑張ってください。

◆ 上越市は財政難といいながら、各課や部署でイベントをやっています。

あまり集客数にもならないのに、講演会などは不要だと思います。そのよ

うなものは民間が各自の活動において十分に行っています。無駄なイベン

ト類、印刷物などやめてほしい。もっと効率的に、本当に必要なところに

支出してほしい。

◆ 箱物や道路等つくる前に市街地の活性化を図る対策をとってほしい。

◆ 市役所の職員を見ていますが、仕事を一生懸命する人、しない人、色々

様々だ。仕事がいやならやめるべき気。税金の無駄遣いだ。

◆ 市議員多すぎ。公務員給与見直し（民間と同レベルに下げる）。

◆ 党員の皆様、とにかく頑張ってください。

◆ 共産党の主張には、大変良いことが多いのですが、一般の人は、その意

見の内容より、共産党という名前に反発を感じているようです。「党名」を

変えたらどうですか。

◆ 頑張ってください。いままでのご苦労を感謝しています。

◆ 防災関係の組織が頚城区では防災無線だけが頼りです。近頃は今までに

考えられなかった地域で災害が多発しています。１日も早く、もっと具体

的な防災関係の組織（特に老人への援助）を作成して頂きたい。

◆ 私は共産党を応援しています。１議席でも多く！頑張れ、共産党！

◆ 与党の言っていることをなんでも反対でなく、良いことを言っているの

も中にあるのだから？皆さんの言っていることがすべて正しいとは言わな

いで、市民、国民が満足できるように頑張ってほしい。

◆ 日本共産党！野党として頑張ってください。

◆ 私の子どもも上越市で生まれて３４年。あと３０年もすれば大方の人が

上越市生まれ。いまさら市名問題を取り上げる市議がいるが、ここは文字

通りの上越市。長野新幹線が北陸新幹線になると同時に上越新幹線を新潟

とか関越に変える運動を！

◆ 庶民が安心して暮らせる政治を！！先々の暮らしを考えると心配になる。

◆ 名古屋市長など、給料を半額にしているが、上越市も赤字なのだから職

員など市議などは減額した方がよいと思う。

◆ どうしても消費税を上げるなら、先ずはムダ遣いを断ってからであり、

上げるにしても生活品には掛けない方法を取って下さい。頑張って下さい。

期待しています。

◆ 明確なビジョンを今後も掲げてほしい。

◆ 上野さん、平良木さんに期待しています。いつまでも直江津図書館には

怒りでいっぱいです。皆々様、身体に気を付けて頑張って下さいませ。

◆ 財政問題、税制改革などでは、貴党に賛成する訳にはいきませんが、反

戦平和の姿勢、障害者福祉などは高く評価しています。ご健闘をお祈りし

ます。ラムサール条約は応援して下さい。

◆ ブータン国の様に貧しくとも幸福な国にしてほしい。

◆ 弱者の立場を理解している党として、ぜひ今後とも頑張ってもらいたい。

応援しています。

◆ 共産党の方はいくら良い意見を言っても、少数な為、又反対意見を言う

だけの党とみられがちなのでいい方や今までの社会の中で、埋没してしま

っていると思う。（力のある方がたくさんいらっしゃるのに）共産党をやめ

て民主党や社民党、国民新党と大合併して新しい党を作り、だめな自民党

と公明党をやっつけてほしい。日本を変えてほしい。

◆ 私も 60 歳になりましたが看護師のためおかげで仕事がありますが、年金

６４～６５までもらえず仕事もない方が多い。特に若い方も仕事がない。（働

きたくても仕事がない）息子たちも仕事の事でこっちに帰える予定ありま

せん。長男なので上越に戻ってもらいたいですね。私が組合の役をしてい

た時共産党の方に良い意見を言っていただいたことがありました。子供 3

人ほしいけど子育てが大変で…と言ったら子育て支援の事を考えて下さっ

て、上の子と１１歳離れて 3 人目産みました。仕事続けてよかったと今思
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っています。

◆ 一般の人の意見をもっと言ってほしい。国民の生活の水準をみてほしい。

国会に入っている人たちの給料を少し下げてはどうか？それなりの仕事を

していないのでは。国民を苦しめないでほしい。

◆ 具体的にわかりやすく政治説明をして下さるので今後も立場は違うが勉

強したい。

◆ 75 歳以上の人の年金に税金をなくしてほしい。

◆ 旧市内の地域自治区はどのように機能していくのでしょうか。旧上越市

民は、地域自治区を設けることにとても無関心です。地域自治区を必要と

していないと思われるのですが。

◆ 野党連合

◆ 私は現在農業経営をしております。日本共産党様の中に価格所得保障で

米１俵 1 万８千円との公約ですがその財源はどうするのか詳しい内容を分

かりやすく説明できるものを文書でお答えできれば幸いです。農業問題を

どう考えるか文書でお答えください。

◆ 限界集落と日本の農業人口の衰退には目を覆います。なんとかならない

ものか。政治の光を！！もう時間がない。

◆ もっと若い力で活力を！私が上越市、当時直江津市へ移住したのは、50

年前、現在市道県道共に全て舗装になっていますが、近年●●市長に変っ

た時点で公私が区別できず親族建設業者をベースに巨額な公共事業に向け

て私利に走った実態がみられ、リコール運動に進展し、リコール寸前に金

銭取引が生じたことはいなめない。今回の市長選に●●出馬表明をした事

には鉄面皮であると感じる。前議員高橋実は草葉の陰で嘆いていると思い

ます。今回の選挙では当然この件を全面に出して●●落選に努力してもら

いたい。頑張れ共産党。

◆ 高校や大学を卒業した若者が安心して働ける場所を確保してほしい。介

護がひつようになったら、そのサービスがいつでも受けられる態勢にして

ほしい。共産党は弱者の味方と期待しております。応援しています。

◆ 自分の国が赤字なのに必要ない海外援助をやめ、思いつきばらまき政策

をやめるべきである。

◆ がんばれ日本共産党

◆ 中国共産党のような独裁者政権になるのはご免だ。

◆ どこの政党も言っていることは一緒なのにどうして国が一つの方向にい

かないのでしょう。同じ党の中で足の引っ張り合いや理想論ばかり何日も

がっかりするばかりです。私は正党員ではありませんが共産党の理解者で

す。共産党が 1 議席でも多くなり私達の声を聞いてくださり大きく伸びて

いくことにエールを送ります。

◆ 低所得者の減税をもっとすべきです。

◆ チェック機能十分と思います。頑張って下さい。市名が上越市では肩身

が狭い。歴史ある由緒ある頚城野市と改正に力をいれてほしい。長野県の

安曇野市のように。上越市に北陸新幹線では理解のできない人が多くなる。

◆ 共産党は「党のため」より「市民のため」に努めていただきたい。

◆ 日本の文化を大切にする。国を守るには念仏平和ではだめ。話し合いは

目線の同じ同士であること。自分の国は自分で守り、話し合いの後ろには

力が必要。

◆ 頑張ってください

◆ 上越市議団はよく頑張って

◆ 憲法９条は守ってほしい

◆ 年金生活者、今年所得税、住民税、健康保険がとる事が分らない。

◆ 公約したものは実現してください。

◆ 市民の立場に立ってぶれない政党でいてください。

◆ 貴党の近年の躍進ぶりは素晴しいものがある。今後も真の市民党として

の面目を発揮されるよう奮闘を期待する。

◆ 親をかかえて、結婚しない独身男性が多いのではありませんか？大変な

思いをして生活しています。その人たちの支援はどうなるのですか？子供

に対しての支援が多いのではありませんか？今の子供は金余りの生活をし
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ているじゃありませんか？子供に対しての支援はいらないと思います。も

う少し障害者や高齢者のことを考えてほしい。高齢者も家でめんどうをみ

ている人に対しても考えてほしい。施設に入っている人達はあまり支援は

いらないと思います。昔に戻って家でめんどうをみれるように考えた方が

いいと思います。5 年間介護の仕事していましたが今思うと昔のように親

のめんどうを家でみるのが一番だと思います。そうすれば介護保険もなく

なりますしつきることがないくらい今の世の中に対して言いたいことがた

くさんあります。とにかく今のくらしはとても苦しいのです。この間会社

で昔のように夫の給料で食べていけない世の中になってしまっている。な

ぜなんでしょうか？

◆ 市では人件費が多くかかり過ぎる。

◆ （候補の）●●さんの早朝の来宅やめてください。朝の 6 時ですよ。何

とか言ってください。7 月の下旬。

◆ 派閥多数決で決まってしまいますが、多方面において頑張って下さい。

期待しています。

◆ ８３歳の父がいつかきっと共産党の時代がくると言っていますよ。私も

ずっと支持しています。共産党について誤解している人が周りにもいっぱ

いいます。もっとわかってもらいたいですよね。

◆ 使い切り予算はやめてほしい。市職員が多すぎる。手当も多すぎる

◆ とにかく市民のためにがんばってほしい。

◆ 総額１５兆円の補正予算の内 3 兆円は法人に流れたとの事と聞く（天下

り）先は４５００法人の１／３にするよう頑張っていただきたい。

◆ 主旨についてはおおむね賛成です。是非頑張って下さい。

◆ 頑張って下さい。

◆ 住宅用税金をもっと安く

◆ 共産党さん一生懸命やってる姿、感謝します。

◆ あなただけ！実行できる方は。こうもん様。勧善懲悪の活動にきりこん

でいくぞ！（教えてください。望んでいるのでしょうか）全国の皆様へ、

必要悪の世界を！国民の 25 ％の人々へ！終戦の日！ 8 月１５日？昭和 18

年前後の頃の話をします。足の麻痺の私のこと。国家の就学免除受けた人

です。自称ありがとうウンドウの会。現存する人も有ります。脈絡のない

文面で判読ありがとうございました。

◆ 日頃の行動の積み重ねが重要。一夜漬けのやり方でなく、普段の努力の

積み重ねが必要と思う。

◆ 弱者、貧困層に力になる共産党になってください。

◆ 今回の選挙にはぜひ共産党さんに勝ってほしいです。

◆ 応援してます。がんばってください。

◆ 反対を言うのもよいが、自民党にどこがどう悪くて、ここをこうすれば

よいと同時に発言してほしい。

◆ 切手、少ないですが使ってください。

◆ 弱者及び農山間地への配慮を切望します。

◆ 共産党らしく、反対の面ははっきりして独自の道を歩んでほしい。

◆ 私自身も夫と別居して片親で子どもを育てている。いわゆる弱者です。

離婚はできていないけれど、他のシングルマザーと変わらず、むしろ手当

が受けられないため非常に苦しい生活です。どうか、そういう弱者にも優

しい世の中にしてください！

◆ 狭い上越にこれ以上道路はいりません。業者さんの仕事長くかかり過ぎ

です。それこそ大切な年金の無駄づかいです。私は民主党を応援している

者なんですが、消費税のない昭和 30 年頃の世の中になるために、どの党で

もいいですから力を合わせて頑張ってくださいね。子供の未来のために。

病気になる前は働いていました。今は働くことはできませんが、年金が心

配です。舛添大臣は水際でインフルエンザを防ぐと言っていましたが、な

ぜ外国へ行く人を止めなかったのでしょうか。水際になっていませんね。

私には孫がいます。心配です。これ以上大きな問題にならないように日本

人一人一人きちんと守ってください。私の家は 低限守っています。政治

家の皆様守ってください。流行っている国へ行かないように私たちを守っ
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てください。自分は病人だからどうなってもいいけど、子どもたちを守っ

てください。誰を優先するかってそんな話はおかしくないでしょうか。小

さい子ども、その親を守るのが先決じゃないでしょうか。外国に行く人に

腹が立ちます。

◆ 共産党の意見こそ実現してもらいたい。

◆ 選挙などで必ず勝利できる努力を。立候補すれば目的達成というのでな

く、確実に議席確保を期待。野党共闘も一考されては。

◆ ①共産党がんばれ②市会議員の給料下げて下さい。

◆ 私たちの地域では、災害対策がなされていません。例えば、災害の際の

避難のときの知らせが報知されていない。

◆ 共産党の主張する政策をすべて実行したら、日本経済は破綻すると思う。

大企業＝悪ではない。もっと現実的になってほしいと思う。

◆ 会社は応援政党がありますが、私は陰ながら共産党を応援しています。「共

産党」って名前があまり良く無いと思います。

◆ 「国民が主人公」を目指すならば、もっと現実的に民主党と一緒に。「建

設的な野党」と言わずに、もっともっと現実的に物事を考えれば、もっと

議席は増えるでしょう！社民党や公明党はなくなってもいいが、日本共産

党はなくなっては困る党です。志位がんばれ！！民主党と仲良くし、日本

（国民）を良くして行ってください。比例代表は共産党です！

◆ 毎週、市政レポートありがとうございます。日本共産党の皆様が望んで

居られ頑張って居られるような日本の政治になる事を願って居ります。応

援して居ります。

◆ すべての党に言えることですが、他の党の批判よりも自分の党が何をす

るのか、国民にわかりやすく説明し、それを実現するよう努めて下さい。

◆ 本当に借金財政。我が家は母子家庭であったが、身の丈に合った暮らし

をローンなしでやり繰り。家族みんなで協力することができた。次世代の

若い人たちのための雇用問題などもっと真剣に考えて頂けることを切望し

ます。郵政民営化も、交通の便が良くなって歩いて配る、自転車で配る時

代は去ったのですから、制度の始まった明治大正時代と同じでないので賛

成である。制度の改革が始まったばかり、悪いところは是正すればよい。

単に反対反対というのは時代錯誤であると思う。生活の向上を図り、福祉

の充実は大切であるが、国民一人当たりの借金を考えると耐えられない。

母は孫 10 人、曽孫 12 人を見て他界。一人当たり 600 万として約 600 × 22

＝ 13,200 万の話を聞いたら母も成仏できなかったと思うのです。これでい

いはずがない。真剣に考えるべきです。これで日本の未来はあるのだろう

か。

◆ 憲法 9 条の改悪は絶対に阻止して頂きたい。女性差別、部落差別、障害

者差別に耳を凝らし、追及して頂きたい。

◆ 日本共産党が住民に受け入れられないのはなぜか、比例でしか当選でき

ないのか考えるべきである。ちなみに私は毎回、比例は共産党に入れてい

る。チェック機能を今後とも期待する。ガンバレ。市議会議員の削減、並

びに市職員の給与を上越地域ベースにする。市民は 4.5 ヶ月もボーナスを

受けていない。いかに市民とかけはなれているか、考えるべきである。私

の地域にも公務員の方がおられる。彼らは肩身の狭い思いをしておられる

と思うが、私たちから考えると大きな家、子だくさん、とても私たちには

真似できない。私から思うと格差である。法の下の平等にも抵触する。市

議会でも身を削って定数削減を共産党が提案することを期待する。市の人

口も 21 万人を切っている。一番広い地域を抱え、日々党員の皆様には感謝

するところである。一部の団体のための懐状況を潤す日々から脱却して人

の幸せを考えることを今後とも期待する。今回も比例は共産党に投票する。

ガンバレ！

◆ 景気回復。派遣法の改正（格差の問題）、福祉の充実など。

◆ 1 日も早く、後期高齢者医療保険をやめさせてください。毎月高額やり

きれない。

◆ ①共産党はもっと開かれた党になってください。②党員の人を見ている

と、かわいそうなくらい頑張っている。何か報われているのでしょうか。
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大事にしてやってください。

◆ これからも、いつでも弱者の視点を忘れない党であってほしい。

◆ 日頃、行財政の不正を鋭く追及されることが多くあり、感謝している。

ただ、安全保障問題では北朝鮮の脅威が高まる中、共産党の対応に不安を

感じる。

◆ 議員定数 30 人に。

◆ 市民、国民の願いを他党と共に協力をお願いしたい。

◆ 頑張ってください。

◆ 大いに活躍してほしい。どの政党より国民のためを考えている。ただし、

時には大局的に…

◆ 終生不変の日本共産党の姿勢に感服します。微力ながら応援させて貰い

ます。

◆ がんばってください。一票を入れます。

◆ 共産党がんばってください。

◆ 上越市民の意見を知る方法として、アンケート実施は良いと思うが、レ

オパレス住民は関係ないですよ。上越市の滞在期間が短いので、余計なサ

ンプルが増えてアンケートの信頼性が下がります。

◆ 共産党が公務員の削減（人員、給与）に言及しないのは、党としての限

界を示している。その保身により真理が失われている。

◆ 特になし。

◆ 働く場所がない。年齢制限で 60 歳近くなるとない。生活が苦しくて、税

金を払うのもやっと。やり繰りができない。

◆ 党の発言、機関紙はよく読み、生活に密着した政策にとても励まされて

います。防衛費の削減、大賛成です。がんばってください。今回は小選挙

区は民主党、比例は共産党です。（無党人）

◆ 選挙は必ず共産党に入れます。がんばってください！

◆ 共産党の方々がんばってください。一生懸命応援しています。

◆ 女房もよく言うが、志位委員長の七三分けのあの顔、いかにも共産党ら

しくてイメージダウン。せめて市田書記長なら。

◆ 共産党の市議さん達の活躍などを民報的な情報誌を全戸配布して、より

多勢の人に知らせる、あるいは現在の市政の状況などを知らせてほしい。

共産党が何をしているかを全く知らない人が多すぎる。

◆ 応援しています。頑張ってください。 近出産しました。頚北に産婦人

科がほしいです。

◆ 共産党の言うことはすべて正しいです。共産党がんばってください！議

席がもっと増えますように。

◆ 「自立支援」と言われるが、市から母子家庭へ届いた自立支援に関する

手紙を見て、市へ行っても、実際に上越市で取得できる資格は限られ、都

会との地域格差を痛感した。基準は都会を中心に作られていて、母子家庭

の自立支援の予算なんぞは絵に描いたモチだと思う。母子自立支援員もあ

まり話を聞ないてくれず、結局は自助努力しかないのかと暗い気持ちにな

る。予算は取っていても頼れない現状では、その分より実態に即した支援

の方に予算を回してほしい。就職に結びつけてほしい。（ただし、非正規で

はなく、正規の）安心できる環境で子育てをしたい。これからお金がかか

るでの将来に不安を感じる。労働者を大事にしない社会で、自分が不安を

もった状態で、自己肯定感をもった子を育てようといわれても難しい。母

子施策については、東京では児童扶養手当の他に児童育成手当があったり、

水道代の割引などがあったが、新潟ではそういったものがない。自治体に

よっては、有料のゴミ袋を母子世帯に配布しているが、上越市は生活保護

世帯には配っても母子世帯には配られていない。細かい話かもしれないが、

こういった一律の費用負担ほど低所得者にとっては重いということを分か

ってほしい。新潟は母子施策は優しくないよなあ…と思う。精神面だけで

なく、金銭面でもしんどいです。教育に関しては、東京よりも恵まれてい

る部分があり感謝しています。ただ、学校にも非正規の方が増えていて、

正規の先生はもちろん非正規の先生方の頑張りに頼っている部分が多いの

ではと思います。共産党さんに期待しています！少数派の弱者にも目を向
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けた政治をどうぞお願いします。※経費削減についてですが、上越は広報

が良すぎると思うので、質を落とすと経費削減につながるのではないかと

思います。いくつかの自治体に住んだ経験がありますが、上越はダントツ

に広報の質が良いです。全戸に配布と考えるとだいぶお金がかかると思う

のですが。

◆ 共産党さんの実績を公表してください。テレビ、新聞に多くのチャンス

を持ってください。今回も言ったことに報告、発表してください。次回の

ために。

◆ 市民との対話、市民本位の市政の実現。党の役割を発揮できる努力。

◆ 今回の総選挙で民主が圧勝すると思われるが、政権を取った彼等は期待

した国民を失望させる事は必至。その中で国民の願いを実現し、さらに明

るい未来へ前進する党であることを望む。志位委員長の姿勢を高く評価し、

今後の党の拡大と前進を見守りたい。

◆ 市民のためにがんばって頂いて感謝しております。これからもがんばっ

てください。

◆ 党議員団も注意する事※（他は読み取り不能）

◆ 志位委員長は、他のどの党首よりも、誠実さ真剣さ等がスバラシイ大好

きです。

◆ 近所の人が赤旗新聞を配っていますが、私も新聞をとっていましたが、

新聞をやめたとたんに顔を合わしてもあいさつもしなくなりました。こん

な事では共産党そのものにも不信感を持ちます。党員の人間性が悪くては、

共産党も支持できません。

◆ 共産党の方はいつも市民の為積極的に発言しています。これからもよい

暮らしの為に一生懸命がんばってください。応援しています。

◆ 先日、特養の●●へ行って、●●会の情報公開を見てびっくりしました。

●●養護老人ホームが、毎年一千万円を超える黒字を出しているとのこと。

私の見間違えでしょうか。でも市民の税金を何に使うのでしょう。大変お

かしいと思いました。共産党さん、１回調べてみていただけませんでしょ

うか。

◆ もう少し若い世代の問題に目を向けるべきではないか。（６０歳以上の所

得保障の考えは年金であり、賃金保障はますます企業の若者離れに向いて

しまう）

◆ 合併してから市の施設の利用料が値上がりしたり、とられるようになっ

た。子どもたちのスポーツ少年団など営利目的でないサークルなどは、利

用料割引など考えて欲しい。

◆ 大潟区の区プールが昨年ポンプの故障で使用できなくなった夏休み中、

区のプールを練習場所にしていた大潟スイミングスクールが大変困ってい

ます。人魚館は一般のお客さん優先で日中貸切りできず、また料金値上げ

（合併のため）で運営を圧迫します。もし修理が不可能なら、人魚館プー

ルを市民にはもう少し割引きをするか、スクールの人にも割引きして欲し

い。大潟スイミングスクールは、営利目的ではなく運営も保護者がやって

おり、上越地域の水泳レベルアップに大いに貢献しています。

◆ やはり党ではなく実行力を求めて、家族全員で上野さんを応援しました。

一生懸命さが伝わったので期待しているのですが。

◆ 日本共産党という名前をそろそろ変えても良いのではないか？近頃名前

（党名）のイメージが悪いような気がする。

◆ 上越祭等は、中心地の人たちが楽しんでいる。郡部の人は寄付金を出す

だけで祭りに行くには遠すぎる

◆ 自民党政権から民主党政権に交替しても根本は何も変わらない。「国民が

主人公」の民主的政権をめざして頑張って下さい。応援いたします。
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